
de La Rinconada
Concurso de ideas para el nuevo Ayuntamiento

El Gobierno local edificará un anexo, ya que el actual espacio se ha quedado pequeño

Un total de 350 rinconeros
han solicitado desde que se
aprobó la Ley de Dependencia
las ayudas que ofrece la nor-
mativa.

De momento, el
Ayuntamiento de La
Rinconada está analizando

cada caso y se encuentra ela-
borando el Plan de
Individualización de Atención
(PIA), que es el paso previo
para aplicar unas medidas
concretas, en función del
grado de dependencia de la
persona afectada.

La delegada de Bienestar
Social, Pilar Escudero, asegura
que están dando “un fuerte
impulso a la elaboración de los
PIA con más efectivos en el
Área trabajando en ello para
agilizar los plazos y que las
personas dependientes puedan
gozar cuanto antes de los
beneficios de la Ley”.

350 personas solicitan ayudas de Dependencia

SoderinSA y

Rinconada Siglo

XXI se fusionan

para el desarro-

llo de La Unión

Pág. 8 
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La Junta da luz verde 
al macroproyecto 
de La Unión
Se desarrollará en tres fases y en un plazo máximo de 10 años Pág. 2-3

Un pionero siste-

ma resolverá 

las incidencias

en la vía pública

en tiempo real

en 2008

El Ayuntamiento
quiere aglutinar 
en una sola empresa
pública las políticas
de desarrollo 
económico, empleo,
formación y vivienda
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Alcalde y ministra de Fomento repasan los proyectos comunes
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“La inclusión de La Unión como proyecto metropolitano sella 
el compromiso andaluz con las inversiones en dotaciones que queremos”A fondo

La Unión costará 150
millones de euros y se
ejecutará en 10 años

El Plan de Ordenacion del
Territorio de la Aglomeración
Urbana de Sevilla (POTAUS)
recién presentado por la Junta de
Andalucía, no ha dejado lugar a
dudas sobre lo que durante todo
el proceso de tramitación del
Plan local el Gobierno municipal
ha mantenido: “la unión física,
lejos de quedarse atrás, se impul-
sa con el reconocimiento de su
interés metropolitano, en lo resi-
dencial y también en la dotación
de servicios públicos, lo que
reportará importantes inversio-
nes autonómicas”, en palabras
del alcalde, Javier Fernández.

Con la inclusión en el
POTAUS de La Unión, se fija
sobre el papel el espaldarazo defi-
nitivo al “proyecto más impor-
tante, decisivo y valiente de La
Rinconada: la oportunidad de
definir la ciudad en la que se con-
vertirá”.

Y si de cifras de inversión se
habla, es el propio alcalde el que
avanza los 150 millones de euros
que el estudio económico de des-
arrollo del Pago recoge como
aportación cien por cien pública
por parte de las dos administra-
ciones que lideran el proyecto.

Esta millonaria inversión tiene
dos destinos principales: por un
lado, la construcción de casi 4.500
viviendas, de las que el 72 por
ciento tendrá protección y por
tanto, elprecio de venta o alquiler
estará regulado desde el punto de

vista social y no económico. Por
otro, el fuerte nivel de infraes-
tructuras, dotaciones y servicios
públicos que en La Unión se con-
centrarán. Como muestra, un
botón: de los 50 millones de
euros en que está cifrada la acti-
vación de la primera fase, 18
se destinan a espacios libres,

parques urbanos y de barrio.

TTrreess  ffaasseess,,  1100  aaññooss
La planificación que Junta y

Ayuntamiento hacen para el des-
arrollo del Pago como corazón de
la nueva ciudad, establece tres
etapas de ejecución secuenciadas
en cuatro, tres y otros tres años.

En total, una vez comiencen
los primeros trabajos de urbani-
zación general de las 135 hectá-
reas,La Unión puede estar finali-
zada en el horizonte temporal de
diez años.

De momento, y en paralelo a
la tramitación definitiva del

POTAUS como marco legal que
ampara e impulsa el crecimiento
de La Rinconada, la administra-
ción autonómica y la municipal
concretan la apertura y modo en
que se regulará la comercializa-
ción de las parcelas a las que
optarán “los promotores intere-
sados en vincularse a este pro-
yecto de futuro en el que hay
cancha para todos”, como refiere
Fernández.

El alcalde, avanza además que
a mediados del próximo año
estará en funcionamiento -”para
todo lo relacionado con el Pago”-
la Oficina de La Unión.

Ayuntamiento y Junta definen un documento de desarrollo del Pago del

Medio en tres fases. En los primeros cuatro años se construirán 1.916

viviendas. A mediados de 2008 estará abierta la Oficina de La Unión

La Junta reconoce 
y respalda con el
POTAUS el crecimien-
to que vendrá de la
mano de La Unión

En tres paquetes se faseará la
construcción de las anunciadas
4.494 viviendas con que se cose-
rá residencialmente La Unión.

En todo este proceso de naci-
miento del corazón de una ciu-
dad,el Ayuntamiento tiene pre-
visto incorporar a los promoto-
res locales “para que sean
copartícipes de este importante
proyecto local y además puedan
encontrar en el Pago, y en la
construcción de vivienda prote-

gida, una oportunidad de nego-
cio y un yacimiento de
empleo”, como explica el alcal-
de, Javier Fernández.

Y es que será el 72 por ciento
de ese montante global de
viviendas las que se lancen al
mercado con algún tipo de pro-
tección.

En la primera fase, la planifi-
cación de Ayuntamiento y
Junta, recoge que se construirán
1.916 unidades,de las que 1.322

serán protegidas de acuerdo a
los diferentes regímenes y per-
files de destinatarios que ya se
trabajan en la actualidad.

En la segunda y tercera fase,
cada una con un plazo de ejecu-
ción de tres años, se construirán
1.421 y 1.157 viviendas.

La principal tipología será la
de plurifamiliar en bloque de
manzana abierta con un máxi-
mo de cinco plantas de altura
siempre volcadas a la principal
avenida de conexión. Se combi-
narán en zonas interiores con
unifamiliares de una planta y
terraza y bloques con un máxi-
mo de tres plantas.

La mayor apuesta metropolitana de

construcción de vivienda pública

SOLUCIONES

Las 36, ejemplo.
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El Ayuntamiento quiere dar
cabida en la construcción
residencial a los 
promotores locales

El 60 % del suelo de La Unión se destina 
a espacios libres y viarios. El 72 % de las
viviendas serán protegidas. 
El 35 % del coste será para equipamientos.

La Oficina de La Unión se 
abrirá en 2008 para centralizar
la información y controlar 
la marcha del proyecto

El principal vial estructu-
rante Este-Oeste hará cruceta
con la segunda fase de la
autovía de acceso Norte.
Serán dos obras de infraes-
tructura en las que se trabaja-
rá en paralelo, según ha
anunciado el alcalde, Javier
Fernández.

La planificación que
Ayuntamiento y Junta
manejan habla de una gran
avenida de unos 42,5 metros

de anchura, con capacidad
para una calzada con dos
carriles para cada sentido,
carril de transporte público,
arboleda separadora, aparca-
miento longitudinal en bate-
ría, carril bici y acerados.

Conectará la glorieta que
se construirá a la altura del
Bar Domingo (La Rinconada)
con Secadero de Gutiérrez,
donde entroncará con el arro-
yo soterrado.

La gran Avenida irá en

paralelo a la autovía

AVENIDA DE LA UNIÓN

La Feria y la central de

seguridad, 11 millones

EQUIPAMIENTOS PÚBLICOS

El nuevo y único Real de
Feria y la Central Mixta de
Seguridad serán las dos pri-
meras grandes inversiones
en dotaciones públicas que se
acometan en el Pago del
Medio.

En torno a 11 millones de
euros (seis y cinco, respecti-
vamente) se invertirán en
estos dos equipamientos
públicos a los que les seguirá
la Ciudad del Deporte, el

Foro de la Cultura, el Área de
Salud, el Parque Centro y
cuantas dotaciones educati-
vas y sociales sean necesa-
rias.

El 35 por ciento del coste
total de la urbanización, es
decir, en torno a 52,5 millo-
nes, serán necesarios para
crear una de las zonas resi-
denciales de Andalucía con
mejores dotaciones y servi-
cios públicos.

La ministra de Fomento del
Gobierno central, Magdalena
Álvarez, acudió en compañía
de los alcaldes de Sevilla,
Alcalá de Guadaira y La
Rinconada a conocer sobre el
terreno la marcha de las obras
de la segunda corona de cir-
cunvalación de Sevilla, la SE-
40.

Este primer tramo de 8,25
kilómetros y 90 millones de
euros de inversión, unirá La
Rinconada con Alcalá, pero
Álvarez ha anunciado ya la
licitación de otras tres fases
más en paralelo. En total, la
SE40 tendrá 76,65 kilómetros
de longitud y un coste estima-
do de 540 millones de euros.

Durante la visita, la ministra
se interesó por proyectos que
desarrolla el Gobierno central
en La Rinconada y pudo com-
partir con el alcalde, Javier
Fernández, el estado en que se
encuentran las obras del arro-
yo, la Comisaría conjunta y
también el nuevo apeadero de
Renfe en el Cáñamo.

Álvarez mostró todo el
apoyo de su Ministerio a las
acciones municipales que des-
arrolla el Ejecutivo de Javier
Fernández.

La ministra

Álvarez en

la SE40

Fernández y Álvarez

Se interesó con el alcal-
de de proyectos comu-
nes con La Rinconada
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Las obras para acometer el
soterramiento del arroyo
Almonazar siguen su curso. En
estos momentos se está limpian-
do y nivelando el cauce y se está
aplicando un tratamiento de
escolleras a la zona de El
Cáñamo III y del Cerro

Macareno.
El objetivo de esta actuación es

consolidar los taludes para que la
obra no presente ninguna com-
plicación una vez que esté termi-
nada. Asimismo, se están levan-
tando las zonas de dominio
público pasar comenzar a aco-

meter la reforma..
Durante la primera fase de las

obras, aunque no se contempla-
ba en el proyecto original, se ha
solucionado el problema de
saneamiento con el que contaba
el municipio debido a su ubica-
ción geográfica.

El Gobierno local ha aprobado
la convocatoria de un concurso de
ideas para la ampliación del actual
Ayuntamiento.Una iniciativa que
planeaba desde hace tiempo y que,
según el delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, "esperamos
que sea una realidad a principios
de 2009". El edil asegura que "el
actual espacio se ha quedado

pequeño, para el volumen de tra-
bajo que tenemos y el crecimien-
to poblacional que estamos expe-
rimentando".

El nuevo edificio se levantará
sobre una parcela del casco histó-
rico cuyo uso ha sido acordado por
propietarios y Ayuntamiento,
para impulsar la regeneración
recogida en el Plan General. Así
pues, la fachada dará a la carretera
Nueva y a la calle de próxima cre-
ación  continuación del callejón de
la calle Pureza.

En total, tendrá 850  metros
cuadrados, aunque podrá sufrir
alguna pequeña modificación en
función de la solución propuesta

por los arquitectos.
La ampliación contempla un

aparcamiento subterráneo con
capacidad para 30 vehículos, un
archivo municipal, un salón de
plenos de mayores dimensiones
que el actual y otras dependencias
del actual edificio que por falta de
espacio necesiten ampliarse o reu-
bicarse en el nuevo.Al haber más
sitio,el departamento de Recursos
Humanos se integrará también
en este edificio.

El alcalde,Javier Fernández,ase-
gura que, con esta reordenación
de las dependencias municipales
“todos ganaremos,pues se ofrece-
rá una mejor gestión al ciudada-
no”.

En el concurso se recoge tam-
bién el diseño de la nueva plazole-
ta que se construirá en la zona ale-
daña y el proyecto tendrá que
estar terminado para el primer
semestre de 2008.

El plan prevé un presupuesto de
1,5 millones de euros aproxima-
dos y la Junta de Andalucía  por su
parte, se ha comprometido a arbi-
trar una línea de cofinanciación.

De todas las ideas que se pre-
senten al concurso, la ganadora
recibirá un total de 9.000 euros y
el segundo premio será de 6.000
euros. El plazo para la presenta-
ción de las propuestas será de
30 días naturales para la primera
fase.

La fachada del anexo al Consistorio dará a la

carretera nueva y tendrá 850 metros cuadrados

NUEVO EDIFICIO

Éste será el espacio en el que se ubicará el nuevo edificio del Ayuntamiento, que complementará al actual.

“El actual espacio se
ha quedado pequeño
para el crecimiento
poblacional que hemos
experimentado”

Convocado un concurso de ideas 

para la ampliación del Ayuntamiento

TRATAMIENTO DE ESCOLLERAS

Obras en el arroyo Almonazar a su paso por El Cáñamo III.

Las obras del arroyo
Almonazar siguen su curso

Alcalde y consejera.

La Junta de Andalucía se ha
mostrado dispuesta a arbitrar
una línea de financiación para
sufragar parte del coste de la
ampliación del actual
Ayuntamiento.

De hecho, la consejera de
Gobernación, Evangelina
Naranjo, durante su última
visita a La Rinconada para
conocer los proyectos que la
Administración autonómica

iba a desarrollar conjuntamen-
te con el Gobierno local, se
interesó por la propuesta
municipal.

El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, informó a la
consejera de que, dado el creci-
miento que estaba experimen-
tado La Rinconada, las instala-
ciones eran pequeñas y le deta-
lló la ubicación del edificio
anexo y sus características.

La Junta se compromete 

a ofrecer ayuda económica

FINANCIADO
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CCoonn  VVííaa  PPúúbblliiccaa,,  llee  hhaa  ttooccaaddoo  uunnaa
ddee  llaass  áárreeaass  ddee  mmááss  ddiiffíícciill  ggeessttiióónn,,
mmeennooss  aaggrraaddeecciiddaa  yy,,  aa  llaa  vveezz,,  mmááss
ggrraattiiffiiccaannttee  ppoorr  lloo  eessttrreecchhaammeennttee
lliiggaaddaa  aall  ddííaa  aa  ddííaa  ddee  llooss  vveecciinnooss,,
¿¿ccóómmoo  llaa  aaffrroonnttaa??
Con muchísimo optimismo,
ganas e ilusión. Creo que se pue-
den hacer muchas cosas para que,
con cambios pequeños, el vecino
salga ganando con más y mejor
nivel de vida. Hay cosas que
mejorar y, en mi área, no pueden
esperar a mañana. De la inmedia-
tez de nuestra respuesta depende
gran parte del éxito y de eso
somos conscientes.
HHaayy  ccoommpprroommiissoo  ddeell  aallccaallddee  ddee
mmooddeerrnniizzaarr  llooss  sseerrvviicciiooss  ppúúbblliiccooss,,
¿¿eenn  qquuéé  llee  aaffeeccttaa??
En todo. La mejor respuesta ven-
drá de la mano de la aplicación de
las nuevas tecnologías, de la utili-
zación de maquinaria más
moderna y adaptada a las nuevas
necesidades y de la prestación de
un servicio más próximo y cerca-
no a los vecinos. En este sentido,
todo el personal de Vía Pública

será una ‘ventanilla única móvil’
que derivará de forma inmediata
al SAC sobre cualquier demanda
o consulta que le puedan hacer.
CCoonnoocceerr  llaa  ccaallllee  ccoommoo  llaa  ppaallmmaa  ddee
ssuu  mmaannoo  eess  uunnoo  ddee  ssuuss  ccoommeettiiddooss,,
¿¿eenn  qquuéé  ffaallllaammooss??
En la concienciación de que la
limpieza viaria depende de todos.
Tenemos un mapa de puntos
negros de contenedores y ahora
toca implicar a la ciudadanía en la
obligatoria corresponsabilidad
que tienen que mostrar para
ensuciar menos y para hacer un
uso más cívico de los servicios de
recogida de basuras y residuos. La
fórmula es clara: 70 operarios que
de forma diaria dedican su jorna-
da a tareas de limpieza, nunca
podrán cubrir al cien por cien la
suciedad que generan 35.000
vecinos. No se trata de ampliar
más la plantilla, sino de informar
y concienciar para racionalizar los
recursos. Se trata de construir
ciudadanía.
CCiiuuddaadd  yy  ttrraannssppoorrttee  ppúúbblliiccoo  ddee
ccaalliiddaadd  ppaarreecceenn  ppaattaass  ddee  uunn

mmiissmmoo  bbaannccoo,,  ¿¿ccóómmoo  nnooss  pprreeppaa--
rraammooss  ppaarraa  lloo  qquuee  vviieennee??
Es un compromiso prioritario de
nuestro Gobierno adelantarnos
con una red de transporte público
de calidad a las necesidades que
puedan darse en el paso a ciudad.
Para ello, en 2008 tendremos en
marcha la segunda línea de
microbús. Mejoramos en recur-
sos y también en eficiencia inter-
conectando sus horarios con los
de trenes en horas punta.
Además, el segundo apeadero de
Cercanías en El Cáñamo multi-
plicará por encima de los 3.000
usuarios/día las actuales cifras
que maneja Renfe en La
Rinconada.
En el horizonte y adaptadas a las
verdaderas necesidades que ten-
gamos, el compromiso andaluz
con la Línea 3 del Metro y el
tranvía interurbano.
LLaa  bbiicciicclleettaa  hhaa  ssiiddoo  uunn  ééxxiittoo  eenn
SSeevviillllaa,,  ¿¿ppaarraa  ccuuáánnddoo  nnuueessttrroo
ccaarrrriill  bbiiccii??
Ya es obligatorio que todas las
nuevas urbanizaciones que se

construyan incluian carril bici.
Una consultora estudia ahora la
mejor forma de conectar esos
carriles con los que haya que
construir en las barriadas consoli-
dadas. El carril bici en La
Rinconada está en marcha e
incluso no descartamos la posibi-
lidad de importar el sistema de
alquiler de bicicletas que funciona
con éxito en otras ciudades.
¿¿YY  qquuéé  hhaayy  ddee  llaa  FFeerriiaa  ddee  llaa
UUnniióónn??
Es un reto personal como delega-
do de Festejos. De cumplirse todo
lo previsto, habrá Feria única en
esta legislatura con las caracterís-
ticas que anunciamos, con uso los
365 días del año y orgullo de los
vecinos. A mediados de año, ten-
dremos el proyecto.
¿¿QQuuéé  mmeejjoorraarráá  eenn  PPaarrqquueess  yy
JJaarrddiinneess??
Tenemos una buena red de par-
ques públicos. Se cuidan y man-
tienen, y los ciudadanos los valo-
ran. Ampliaremos el Majuelo,
pero creo que tenemos que resca-
tar y regenerar la cantidad de jar-
dines que tenemos distribuidas
en zonas residencias y que supo-
nen un aliciente para el descanso,
el recreo y el embellecimiento del
municipio. De igual forma, dota-
remos de árboles a las principales
calles de la localidad.

EN LA CALLE

Campos acumula ocho años y
algo más de cien días (con sus
noches) de trabajo municipal.
Ha ostentado diferentes respon-
sabilidades y ahora defiende las
competencias más estrecha-
mente relacionadas con la
micropolítica y los indicadores
inmediatos de calidad de vida.
Es el ‘hombre en la calle’ del
Gobierno local y a ese día a día
en el que tiene la sensación de
tener siempre que empezar de
0, no pierde la química con el
vecino que le hace accesible, dis-
puesto y cercano.
Por delante tiene retos no sólo
relacionados con la limpieza
viaria de una ciudad, sino con el
transporte público, con las
zonas verdes y los festejos. Su
sueño inmediato:“sacar adelan-
te una Feria de la Unión fruto
del consenso y de la aportación
de los vecinos”.

Romero Campos (33 años) es el ‘hombre en la calle’ del Gobierno de

Javier Fernández. Es delegado de Vía Pública, Servicios Generales,

Parques y Jardines, Movilidad y Fiestas Mayores

Romero Campos en el comercial abierto de La Paz.

José Manuel Romero Campos, III teniene de alcalde

“70 operarios nunca podrán contra la suciedad
de 35.000 vecinos; la limpieza es cosa de todos”

“Se estudia el mejor
trazado del carril bici
y no se descarta
implantar un sistema
de alquiler”

“Sentamos sólidos
pilares en transporte
público para cuando
llegue la hora de dar
el paso a ciudad”

“Quiero contar con el
vecino en la corres-
ponsabilidad que
todos tenemos en lim-
pieza pública”
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El Área de Servicios
Generales  pondrá en marcha
un novedoso sistema para
detectar y resolver las inciden-
cias que se produzcan en la vía
pública en tiempo real. Hasta el
momento, todos los casos se
tramitaban a través del Servicio
de Atención al Ciudadano
(SAC) y eran los propios veci-
nos los que informaban del pro-
blema. No obstante, el
Ayuntamiento, en su afán por
modernizar los servicios del
ciudadano ofrecerá otras dos
alternativas para hacerlo.

Desde comienzos del próxi-
mo año, los encargados de cada

servicio municipal recorrerán
las calles con un soporte infor-
mático (PDA) y en caso de
detectar alguna incidencia (un

semáforo que no funcione o un
árbol que se haya caído, por
ejemplo) avisarán a través de
este sistema informativo del

tipo de problema y enviarán un
parte de trabajo a una central en
el mismo momento. Ésta, por su
parte, informará de la incidencia
a la persona que debe arreglarla
y, una vez que esté solucionado,
también se comunicará a la cen-
tral. El delegado de Vía Pública,
Jose Manuel Romero Campos,
califica esta iniciativa de "van-
guardista", ya que, "sólo ciuda-
des como Bilbao o Barcelona
utilizan este sistema".

Pero ésta no es la única
opción, junto con el SAC, que
habrá para advertir de un pro-
blema en la vía pública.
También se podrán hacer a tra-
vés de los ordenadores de los
jefes de departamento, median-
te una nota que enviarán a la
central. “De esta manera se cre-
ará una orden de trabajo y esta
misma central se encargará de
volver a distribuir la reparación

a la persona que corresponda a
través de la PDA", explica José
Manuel Romero Campos.

Ambos mecanismos para
advertir de un problema se
engloban dentro del Programa
Incidencias en la Vía Pública. El
plan entrará en funcionamiento

a principios de 2008, y durante
el mes de noviembre, los encar-
gados de las PDA recibirán un
curso formativo. El coste apro-
ximado del programa será de
19.600 euros . La Consejería de
Innovación cofinanaciará parte
del plan.

Las incidencias en 

la vía pública se 

resolverán en tiempo real

El Área de Servicios Generales pondrá en

marcha en 2008 un sistema para solucionar

problemas en la calle a través de una PDA

SERVICIO PIONERO

Así es la PDA que los encargados tendrán para avisar a la central.

CONVENIO

El Ayuntamiento y Emasesa
acometerán obras de mejora en la
red de saneamiento de La
Rinconada durante los próximos
cuatro años. Así se acordó en el
Pleno ordinario celebrado el pasa-
do día 15, en el que el Consistorio
y la empresa metropolitana de
aguas,Emasesa, firmaron un con-
venio de colaboración para parti-
cipar al 50 por ciento en la finan-
ciación de las obras.

En total, el coste de todas la
actuaciones ascenderá a tres
millones de euros. De entre las
reformas  más urgentes, destaca,

según el delegado de Medio
Ambiente, Cristóbal Blázquez,
“la limpieza del colector Arroyo

de Las Pavas". Asimismo, está
previsto que se sustituyan las
redes de la Plaza de España,

Rodríguez Montes y la de la
carretera Nueva,por otras nuevas
para que no den problemas en un
futuro.

Otra de las actuaciones priori-
tarias es el bombeo del paso infe-
rior de las vías del tren por la calle
San José, para evitar posibles

inundaciones como consecuencia
de la lluvia. También se anularán
las tuberías y se construirán otras
nuevas en la calle Juan de la
Cueva, en San José.

Además de estas intervencio-
nes más inmediatas, el
Consistorio tiene previsto un
calendario de actuaciones en la
red de saneamiento de otras
zonas, que culminará dentro de
cuatro años.

Para el titular municipal de
Medio Ambiente, "con todas
estas reformas en la red de sanea-
miento no pretendemos otra cosa
sino mejorar el servicio que se
ofrece al ciudadano y optimizar
los recursos con los que
se cuenta".

Las obras se realizarán en los próximos cuatro

años y tendrán un coste de tres millones

Emasesa y Ayuntamiento convenian 

mejorar la red de saneamiento

Los encargados reco-
rrerán las calles con
una PDA para alertar
de una incidencia
en el mismo instante

Con estas reformas se
pretende mejorar el
servicio que se presta
a los ciudadanos y
optimizar recursos Imagen de uno de los camiones de Emasesa.

La central recibirá la orden del problema en esta pantalla.
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El Consistorio en su com-
promiso de mantener informa-
dos a los ciudadanos de los pro-
yectos más importantes del
municipio, convocó dos nuevas
reuniones vecinales. En esta
ocasión se citó al casco antiguo
de San José- Quevedo, Santa
Caridad, calle San Fernando,
distrito centro de San José,
Carretera Bética y la calle las
golondrinas. El alcalde, Javier
Fernández, acompañado de
gran parte de su equipo, infor-
mó a los ciudadanos del proce-
so de las obras del arroyo. Este
encuentro, pretende, tal y
como señaló el delegado de

Participación Ciudadana,
Ramón Gil,“dar voz a los ciu-
dadanos, recoger sus opiniones
y resolver sus dudas “. Los
vecinos, por su parte, traslada-
ron al equipo de Gobierno
todas las preguntas que les pre-
ocupaban en cuanto al desarro-
llo de las obras.

La primera cuestión que
interesó a los vecinos fue la
configuración del tránsito una
vez se destruya el puente de la
calle San José, para construirse
la rotonda. El edil de
Urbanismo, Cristóbal
Blazquez, comentó que”se
habilitarán vías alternativas
con el fin de afectar lo menos
posible al desarrollo normal del
municipio”. En este sentido
explicó,centrándose en cada
uno de los distritos, los tramos
peatonales y de tráfico urbano

que se abrirán como trayectos
opcionales mientras se ejecu-
ten las obras. En cuanto a los
trabajos de soterramiento, los
vecinos mostraron su preocu-
pación por los desperfectos que
se puedan ocasionar en sus
viviendas por el movimiento
de tierra. El alcalde, por su
parte, pidó tranquilidad a los
vecinos, “el Ayuntamiento se
encargará de rehabilitar los
desperfectos que, como conse-
cuencia de las obras,que se oca-
sionen en las viviendas que
conectan con el arroyo”

Asimismo, el equipo de
gobierno resolvió dudas especí-
ficas a cada uno de los distritos.
La próxima reunión, con veci-
nos  del Mocho I y II, se cele-
brará a las 19,30 en el Centro
de Formación Juan Pérez
Mercader.

El Ayuntamiento ha aproba-
do la construcción de una glo-
rieta en la carretera A-3102 a
su paso por el municipio para
preparar la red de comunicacio-
nes que unirá definitivamente
a La Rinconada y San José. En

la Comisión de Gobierno del
pasado 23 de octubre se dio el
visto bueno al proyecto cuya
ejecución comenzará de mane-
ra inminente.

Según el delegado de
Urbanismo, Cristóbal
Blázquez, "el objetivo de esta
nueva rotonda es que no haya

problemas de acceso a la futura
avenida de La Unión, clave para
la unificación definitiva de San
José y La Rinconada".

A través de esta glorieta se
accederá a la A-3012 en direc-
ción a Sevilla y en sentido con-
trario a Alcalá del Río. Del
mismo modo, se podrá llegar a
la calle Sevilla y se creará otra
entrada a una nueva calle, aún
por definir, que llegará hasta la
urbanización de Las Ventillas.

Pero sin duda el acceso más
importante, motivo fundamen-
tal de esta actuación, será a la
futura avenida de La Unión,
que “se convertirá en el punto
principal para el flujo de tráfico
entre ambos núcleos urbanos”,
según el concejal de Tráfico,
Ramón Gil.

Esta nueva obra forma parte
de la ‘Operación Rotonda’ con
la que se prentende “dotar al
municipio de nuevas infraes-

tructuras que nos preparan a la
localidad en el paso de pueblo a
ciudad”. Además, Ramón Gil
destaca que con este proyecto,
“se ganará fluidez en el tráfico
de la A-3102”.

La rotonda tendrá 50 metros

de diámetro y dos carriles "lo
suficientemente anchos como
para que los vehículos puedan
discurrir con total agilidad”.

El presupuesto de la obra,
rondará unos 200.000 euros y
el período de ejecución será de

aproximadamente diez sema-
nas una vez que comience el
trabajo, para el que se emplea-
rán un máximo de 20 opera-
rios.

La glorieta estará situada en la A-3102 y 

permitirá la entrada también a la calle 

Sevilla, a Lomas del Charco y las Vetillas

URBANISMO

Forma parte del Plan
de Rotondas del
Gobierno local para
convertir La Rinconada
en una ciudad

Aprobada la construcción de una 

rotonda por la que se accederá a La Unión

La participación ciudadana, clave

para el equipo de Gobierno

Lugar en el que irá ubicada la rotonda a través de la que se accederá a la avenida de La Unión.

Los vecinos expresaron sus dudas al Gobierno local. 

ERUNIÓN VECINAL
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El 8 de noviembre es la fecha
elegida por el Ayuntamiento
para sortear la promoción de 64
viviendas de protección oficial
de la barriada Lomas del
Charco. El sorteo se llevará a
cabo a las 19.00 horas en el
pabellón de deportes Fernando
Martín.

Aunque fueron 772 las solici-
tudes que llegaron hasta las ofi-

cinas de la empresa pública
Rinconada Siglo XXI, optarán a
estos pisos un total de 707 rin-
coneros, ya que 65 de ellos no
cumplían los requisitos exigidos
en las bases.

Las viviendas tienen una
superficie cercana a los 70
metros cuadrados y son de dos
y tres habitaciones. Además
tienen un garaje incluido en el

precio público total próximo a
los  86.400 euros.

Los pisos se distribuyen en
cuatro bloques de cuatro plantas
para aprovechar al máximo la

superficie de la que se dispone
y los aparcamientos serán sub-
terráneos y tendrán 88 plazas.
Además en los bajos se distri-
buirán 13 locales comerciales.

Las obras comenzaron en el
mes de junio y actualmente
están en fase de estructura,
aproximadamente al 15 por
ciento de ejecución.

El Ayuntamiento de La
Rinconada quiere aglutinar en
una sola empresa pública muni-
cipal las políticas de desarrollo
económico, empleo y formación
y las de promoción y construc-
ción de viviendas en venta y
alquiler social. Con esa idea ha

elevado al consejo de
Administración de SoderinSA y
de Rinconada Siglo XXI el infor-
me por el que se inicia el proyec-
to de fusión que podría estar
listo a principios del próximo
año.

La nueva empresa naciente
tendrá además “el cometido y

toda la responsabilidad de ges-
tión en el impulso que se dará al
proyecto hoy por hoy más
importante del futuro de la loca-
lidad, como es la Unión de los
dos núcleos”, como argumenta
el alcalde, Javier Fernández.

La nueva estructura tendrá
también entre sus objetivos
inminentes el desarrollo del
Plan Vivienda Joven que incor-
porará 800 unidades, “al tiempo
que mantendrá la beligerante
promoción de suelo productivo
generador de empleo en los
Cáñamos 4 y 5”, como indica la
delegada de Desarrollo
Económico y Vivienda, Pilar
García Extremera.

Simplificará toda la estructura
de trabajo y organizativa, con un
solo consejo de Administración
del que formarán parte todos los
actuales consejeros y "manten-
drá la totalidad de los cerca de
100 empleados que entre las dos
sociedades se tiene en la actuali-

dad", explica García Extremera.
"Ganar eficacia y eficiencia,

creando sinergias, potenciando
el buen trabajo que desde cada
empresa se ha venido haciendo
y simplificando procedimientos
en proyectos comunes", con esa
idea práctica "hemos decidido

adaptarnos a las nuevas realida-
des socioeconómicas para ganar
en competitividad y que de todo
eso se vean beneficiados los ciu-
dadanos", concluye Fernández.

En el camino, la nueva marca
tendrá que seguir atrayendo
más acciones formativas pione-

ras, siendo referente en respues-
ta concreta a las necesidades de
vivienda, fomentar la cultura
emprendedora, promover naves,
seguir impulsando la atracción
de empresas, etc.

Durante 17 años, SoderinSA
ha sido el brazo ejecutor del
Ayuntamiento en las acciones
relacionadas con el impulso de la
economía local. Desde el primer
momento se identificó el bino-
mio 'creación de empleo-asenta-

miento de empresas' y así se ha
plasmado en los cinco parques
empresariales públicos puestos
en marcha.

En 1995 nació Rinconada
Siglo XXI, tomando el protago-
nismo en la promoción de
vivienda pública. Desde enton-
ces, más de 1.000 viviendas
públicas avalan el buen funcio-
namiento de esta sociedad
municipal.

SoderinSA y Rinconada Siglo XXI se fusionan para desarrollar

juntas el Pago, las 800 viviendas del Plan Vivienda Joven

y el desarrollo empresarial de los Cáñamos 3, 4 y 5

COORDINACIÓN INSTITUCIONAL

El edificio SoderinSA, frente al Centro Cultural de La Villa.

Mantendrá la totali-
dad de los cerca de
100 empleos que en
la actualidad tienen
las dos sociedades

Nace la empresa pública que 

impulsará el desarrollo de la Unión

LOMAS DEL CHARCO

707 personas acudirán a partir de las 19.00
horas al pabellón Fernando Martín

La promoción de viviendas en Lomas del Charco, en  fase de contrucción.

Los pisos públicos

se sortearán el día 8

La nueva empresa
pública fusionada
potenciará las políti-
cas de desarrollo eco-
nómico y vivienda
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Desde mediados de octubre
las calles de La Rinconada cuen-
tan con un servicio de vigilancia
especial, la Policía de

Proximidad, para fomentar la
prevención en seguridad ciuda-
dana y mediar en la solución
amistosa de puntuales conflic-

tos.
El dispositivo está formado

por cuatro policías, a pie o en
moto, que siempre en pareja

recorren los distritos de la locali-
dad, unos por la mañana y los
otros por la tarde.

Según el delegado de
Seguridad Ciudadana, Ramón
Gil, "cada semana nos encarga-

remos de hacer un estudio pre-
vio para ver cuáles son las zonas
prioritarias y distribuir el traba-
jo". En este sentido, se hace más
hincapié y hay más presencia
policial en las zonas de colegio y
bancos por las mañanas y los
jardines y los lugares de ocio por

la tarde.
Con este servicio se pretende

mejorar la función asistencial de
auxilio, alarma o información y
prevenir delitos. Asimismo,
según el delegado del Área de
Seguridad Ciudadana, "quere-
mos crear una fuente de infor-
mación para la seguridad públi-
ca y mejorar de manera amisto-
sa los conflictos privados cuando
sean requeridos para ello".

En caso de que su función
disuasoria no sea efectiva y se
produzca un problema mayor, la
pareja de policías se encargará de
llamar a una patrulla que actua-
rá en el incidente según crea
conveniente.

Según el delegado Ramón Gil,
"este servicio entronca con la
demanda ciudadana y mejorará
el servicio público de seguridad
ciudadana que presta la Policía
Local”.

MEDIO AMBIENTE

El Plan General de
Ordenación Urbana (PGOU) de
La Rinconada contempla como
uno de los ejes principales para el
desarrollo del municipio la sos-
tenibilidad y racionalidad
ambiental. Para el delegado de
Medio Ambiente, Cristóbal
Blázquez, "el municipio debe
crecer y generar riqueza, pero
sin olvidar el desarrollo sosteni-
ble". De hecho, para el delegado
del Área su gran reto es aumen-
tar y no agotar los recursos
naturales para las generaciones
futuras.

Una de las medidas en las que
se sustenta el Plan de
Ordenación para no perjudicar la
racionalidad ambiental es la de
mantener y fomentar la pluvifi-
cación de los espacios de valor
natural como el río Guadalquivir
y el arroyo Almonazar.

Asimismo, para el delegado de
Medio Ambiente es imprescin-

dible restringir el consumo de
recursos naturales causado por
las explotaciones a cielo abierto,
limitando su cantidad para evitar
la pérdida de suelo agrícola.

Otra de las medidas que se
recoge en el PGOU es limitar las
emisiones de las principales
fuentes de contaminación, racio-
nalizar el consumo de agua y
disminuir la explotación de los
acuíferos.

Asimismo, hay que evitar la
aparición de nuevos núcleos de
población y fomentar,por el con-
trario, la mejor articulación de
los existentes. También hay que
tratar de coordinar con los
municipio colindantes actuacio-
nes de las que puedan beneficiar-
se mutuamente.

Este Área del Ayuntamiento
tiene presente que el Medio
Ambiente es algo más que la
limpieza del municipio y, por
ello, aboga también por la racio-
nalización en el uso de las
infraestructuras, evitando la pér-
dida de eficacia o dañando su
funcionamiento. Entre otros
aspectos, para el delegado es
importante igualmente limitar
el consumo de suelo al necesario
para el crecimiento racional de
los núcleos urbanos y la implan-
tación de actividades productivas
que mejoren las condiciones
socioeconómicas de la población.

Zona verde de La Rinconada.

La sostenibilidad ambiental,

clave para el desarrollo

La Policía de Proximidad recorre las

calles de La Rinconada desde octubre

SEGURIDAD CIUDADANA

Una pareja de policías en moto, patrullando un distrito de la localidad.

La Concejalía de Salud ha
puesto en marcha un plan
municipal de promoción de
hábitos saludables.Con el lema
'Pon salud a la vida' se presen-
ta el programa que ha iniciado
el Ayuntamiento para "pro-
mover, mes a mes, buenas
prácticas y recomendaciones
enfocadas a la adquisición de
hábitos que mejoren el día a
día  la ciudadanía desde un
punto de vista saludable". Así
lo ha destacado la edil de Salud,
Raquel Vega, quien ha califica-
do esta iniciativa como un
"macro-itinerario de concien-
ciación ciudadana" que agluti-
na "diferentes programas de
sensibilización con los que
poner el acento en pautas de
comportamiento que permitan
ganar en salud y en calidad
de vida".

El programa, que cuenta con
el respaldo de la Zona Básica de
Salud de La Rinconada, está
dirigido a todos los sectores de
población, con atención prefe-
rente a la tercera edad, meno-
res, jóvenes y colectivos de
riesgo.

Del mismo modo, el proyec-
to insiste en una de las líneas
de trabajo prioritarias para la
Concejalía como es la promo-
ción de salud. Con esa premisa,
el plan aglutina experiencias
consolidadas como las Jornadas
de Nutrición o la Campaña
Higiénico-bucal e incorpora la
realización de ponencias espe-
cializadas, encuentros informa-
tivos y un amplio abanico de
acciones de difusión y sensibi-
lización a través de los
medios de comunicación insti-
tucionales.

Salud fomenta la concienciación ciudadana

Programa para mejorar

la calidad de vida

SALUD

El dispositivo lo 
forman cuatro policías
que, a pie o en moto,
recorren diariamente
cada distrito
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de La Rinconada

Un líder que sabe sufrir
El San José vence por la mínima a la Lebrijana y al Nueva Sevilla, se aprovecha del
pinchazo del Betis C en la Puebla y recupera la primera posición de la Preferente

Cuando un equipo pierde suele
cuestionar la labor arbitral con
más o menos razones según el
envite. Y eso es lo que hizo la
Lebrijana de Alfonso Berlanga
tras caer en el anexo al Felipe del
Valle. La directiva del Bajo
Guadalquivir clamó contra
Godoy Pérez por no señalar a
instancias de su auxiliar un pisci-

nazo de Guerrero ante José
Miguel que, por cierto, costó la
tarjeta merecida al delantero.
también reprochan al trío arbi-
tral la anulación de un gol a Juan
Lucas por dudoso fuera de juego
y la señalización del penalti por
unas manos muy claras de
Ganfornina ante Mateo.Por pro-
testar que no quede.La labor del asistente, cuestionada.

Lebrija clama contra la

actuación de Godoy Pérez

El Club Gimnasia Rítmica Oso
Panda La Rinconada acabó en el
quinto lugar de la categoría alevín
del Campeonato de Andalucía de
Conjuntos que se celebró en el
Pabellón Agustín Andrade. Las
chicas del club que preside Elvira
Caballero se quedaron a tan solo

un puesto de la clasificación para el
Campeonato de España que se
celebrará los días 18 y 19 de
noviembre en Córdoba.
No obstante, el equipo rinconero
se mostró satisfecho de su actua-
ción y las chicas fueron despedidas
con una gran ovación.

El Oso Panda, quinto en el

campeonato de Andalucía
El Agustín Andrade se llenó para el evento

Deportes
Primera Quincena  
de noviembre de 2007 

tn@larinconada.es

El Rinconada consigue la
regularidad para asentarse
en el grupo de cabeza
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Al final no pudo ser. A pesar de
que las chicas del Club Gimnasia
Rítmica Oso Panda La Rinconada
levantaron al público de los asien-
tos del pabellón Agustín Andrade
para despedirlas con una sonora

ovación tras su ejercicio y que,este
año, con motivo de la celebración
en Córdoba del Campeonato de
España, Andalucía contaba con
una plaza más que el resto de las
Comunidades Autónomas,las jue-

ces no entendieron a las rinconeras
como merecedoras de acabar entre
los cuatro primeros conjuntos cla-
sificados 
A pesar de todo, tanto la presiden-
ta del club, Elvira Caballero, como
el trío de entrenadoras, que acaba-
ron consternadas por el veredicto
final,se mostraron muy orgullosas
del trabajo realizado por sus pupi-

las,que,según sus propias palabras,
“pusieron los vellos de punta a los
asistentes al evento”.
El resultado final otorgó el primer
puesto al Club Aldetor, seguido en
la clasificación por el Sanluqueño y

el Sancti Petri.
en categoría Benjamín las triunfa-
dores fueron las chicas del Club
Gimnasia Rítmica Ciudad de
Huelva a las que escoltaron en el

podium el Club Málaga y el Liceo
de Córdoba. en Infantil la victoria
fue para el Ciudad de Sevilla,al que
siguieron el Sanluqueño y el
Aldetor.

RReeccoonnoocciimmiieennttoo  ppúúbblliiccoo
El presidente de la Federación
Andaluza de Gimnasia Rítmica,
Ángelo Madroñal reconoció el
esfuerzo y la impecable organiza-
ción que llevó a cabo La
Rinconada, motivo por el que
entregó una placa conmemorativa
al delegado de Deportes, José
Antonio Ruiz Dorado.
La próxima cita será el día 3, cuan-
do el municipio celebrará la IX edi-
ción del Torneo Nacional Villa de
La Rinconada.

BÁDMINTON

Da igual que el rival sea un aspi-
rante o un equipo con menos
pretensiones. El Club
Bádminton Soderin Rinconada
está que se sale y no tiene piedad
de ningún rival que encuentra a
su paso. La última víctima del
empaque de los de Antonio
Molina, que no estuvo presente
en el duelo al encontrarse en el
Campeonato del Mundo
Adaptado que se celebra en

Tailandia acompañando a Juan
Bretones, ha sido el C.B. Veleta,
que no pudo oponer ninguna
resistencia al vendaval de juego
rinconero.
El marcador final, 7-0, es un
signo inequívoco de lo que ocu-
rrió el pasado sábado en el
Fernando Martín en poco más
de dos horas de envite.
Ni que decir tiene que los locales
no cedieron ni un solo set. Sólo

en el dobles femenino, Laura
Molina y Ana Aja sufrieron en
una manga, pero acabaron
imponiéndose por 23-21.
El resto de duelos estuvo tan
desnivelado como permite ima-
ginar el marcador global.
La pareja indonesia destrozó en
el dobles a sus oponente (21-5 y
21-10), Laura Molina y Bin Xin
se impusieron en los individua-
les femeninos por 21-5 y 21-7, y
21-11 y 21-7 respectivamente.
Los chicos tampoco tuvieron
ningún impedimento y sacaron
sus compromisos adelante sin
mayores apuros. Rafa
Fernández se impuso por 21-12
y 21-8, y Stenny Kusuma por
21-7 y 21-13.
En el dobles mixto, la pareja for-
mada por Aja y Fernández ganó
por 21-18 y 21-13.

El C.B. Rinconada
sigue imparable

El Campeonato de

España, a un puesto
La injusta decisión de las jueces priva a La

Rinconada de una plaza en el Torneo

La Fiesta de la Rítmica supone el inicio de la temporada 2007-2008.

GIMNASIA RÍTMICA

El Club Ciudad de Sevilla subió a lo más alto del podium en Infantil.

El Ayuntamiento fue reconocido por la Federación Andaluza.

El Ayuntamiento reci-
bió una placa de la
Federación Andaluza
por su impecable
organización.

Los pupilos de Antonio Molina no tuvieron

piedad de los granadinos del C.B. Veleta

El Centro Cultural de la Villa
fue testigo directo del reconoci-
miento y la entrega de insignias
que el Colegio de Educación
Física, a través de su Patronato
de Deportes, realizó a los licen-
ciados en Educación Física de la

provincia de Sevilla que han
cumplido 25 años como docen-
tes.

El delegado municipal de
Deportes, José Antonio Ruiz
Dorado dio la enhorabuena a
todos los galardonados.

El Colegio reconoce a los
licenciados en Educación Física 
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Nadie dijo que fuera fácil. Es
más, la idea de que para lograr el
ascenso iba a haber que sufrir
mucho la tienen grabada a fuego
los hombres de Juan Carlos
Menudo.Y, en estos dos últimos
compromisos la han puesto en

práctica con inmejorables resul-
tados ante la Lebrijana y el
Nueva Sevilla, dos equipos de la
zona noble de la clasificación.
En el anexo al Felipe del Valle
recibió el cuadro cañamero al
conjunto de Alfonso Berlanga

que, como se preveía, vino a
poner el autobús atrás y a evitar
encajar un gol. Tras un choque
polémico en el que los visitantes
reclamaron un penalti sobre
Guerrero y la concesión de un
gol legal que anuló el trencilla,

Godoy Pérez, El San José apro-
vechó una de sus escasas llega-
das, en un balón que peleó
Mateo con fe, para anotar el
único tanto del envite y recuerar
así el liderato cedido al Betis C
tras la derrota en San Juan.
Una semana más tarde, uno de
los teóricos gallitos, creado a base
de talonario, de la categoría, el
Nueva Sevilla, examinaba a los
azulinos de otra importante
reválida antes de recibir al
segundo filial verdiblanco.
Estaba en juego, además de
mantener el flamante primer
puesto, llegar a ese duelo de aspi-
rantes por encima de los de
Pedro Illanes para dejarle claro
que el rival a batir de la categoría
es el San José.
El partido dejó clara la igualdad
reinante en la Preferente en la
presente campaña. Ambas
escuadras se demostraron
mucho respeto, pero la ambición
visitante fue mayor. En un cen-
tro de Maldonado, al filo del
minuto 20 de la primera mitad,
metió un centro que Moisés

aprovechó para batir al cancer-
bero local, que no vio venir la
pelota por la nube de jugadores
que abarrotaban el área.
De ahí al final, los de Juan Carlos
Menudo hicieron lo que mejor
se les está dando este ejercicio:
defender. Y lo hicieron bien por-
que, a pesar de la insistencia del
Nueva Sevilla, que fue en
aumento conforme pasaban los
minutos, los alajarafeños no
gozaron de ocasiones claras de
gol por la buena labor de Rarra,
que estuvo soberbio, Manolo,
Fran y Barrera.
Tras el pitido final, los cañame-
ros, sudadndo muchísimo,consi-

guieron amarrar tres nuevos
puntos que le sitúan en lo más
alto de la tabla con 22. Además,
como reconoció el propio técni-
co, las victorias tan ajustadas se
saborean mejor y dejan claro a
los jugadores lo que cuesta sacar
los envites adelante.
La próxima semana, los azulinos
recibirán al Betis C con las aspi-
raciones de aumentar la ventaja
de un punto que, actualmente, le
llevan a los de Pedro Illanes.

Barrera sustituyó en el centro del campo a Merino y se adaptó bien a su nueva demarcación.

La solidez defensiva y el acierto

ante la meta rival valen el liderato

SAN JOSÉ

Mateo y Moisés anota-
ron dos goles que
valieron seis puntos y
que devuelven al
equipo a la cabeza.

Muchos se sorprendieron del
mal arranque liguero que tuvo
el Rinconada. No era para
menos viendo la plantilla que
había conformado el club para
intentar ascender a Preferente.
Hoy, varias jornadas después, el
equipo se encuentra en la segun-
da plaza de la tabla acechando al
líder, el Camino Viejo, del que la
experiencia dice que no se man-
tendrá en esa posición muchas
semanas más. Sin duda, la enti-
dad ha acertado con los últimos

refuerzos, pues Álex ha hecho
olvidar al lesionado Lolo y
Antoñito se ha hecho indicutible
en el eje de la defensa. Todo ello,
unido a la cada vez mayor adap-
tación de Matito y al acierto de
cara a portería de Negro, han
permitido apreciar todo el
potencial de un conjunto al que,
si le respetan las lesiones, vere-
mos el próximo ejercicio en una
categoría superior.
El primer compromiso no fue
fácil. Un Catillana extrañamente

motivado y un patatal por terre-
no de juego no eran una hala-
güeña carta de presentación para
el Rinconada que,no obstante, se
adelantó en el marcador por
medio de Morillo. Ubrí empató
al filo del descanso lo que levan-
tó dudas sobre el triunfo final,
pero entonces apareció el ‘killer’,
Negro, para anotar el segundo y
dar tres puntos más a los blan-
quiazules.
El choque casero presentaba el
hándicap de tener que jugarse en
Santa Marta por la resiembra
del Leonardo Ramos. Enfrente,
la Unión Deportiva Evangélica
Abre, reforzada con Cipri, Rafa
González y Fali, y con el aval de

haberse llevado la victoria y
haber contribuído a que los rin-
coneros no ascendieran el pasa-
do campeonato.
En los primeros compases,
Matito y Negro pusieron en
clara ventaja a los de Santi
Aragón, pero Rafa González
acortó distancias y metió a los
suyos en el partido. En la segun-

da mitad, cuando peor lo pasa-
ban los locales, volvió a emerger
la figura del ariete de Santiponce
para anotar el tercero y senten-
ciar la contienda y darle a su
equipo la segunda plaza en la
tabla. Ahora toca ir al Municipal
de El Cuervo, en partido adelan-
tado al día 1,y visitar a un remo-
zado Brenes Balompié.

Negro, al que persigue Rafa González, es derribado por un rival.

Dos victorias para llegar al

segundo puesto de la tabla

RINCONADA

Negro hace tres goles en los dos choques y

Antoñito lidera una zaga imbatible.



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Antoñito
Jugador del San José

El ex del Betis se perdió su pri-
mer partido ante la Lebrijana
por una contusión en el biceps
femoral de la pierna derecha.
El jugador, al que felicitamos
por su próxima paternidad,
observó las evoluciones de los
suyos desde la grada.

David Núñez
Jugador del Rinconada

El polivalente extremo diestro
se ha incorporado a las filas
blanquiazules, tras su paso por
el San José, para aportar velo-
cidad y goles al equipo y lograr
así el ansiado retorno a
Preferente, donde ya jugó con
los rinconeros con José Vasco.

Emilio Martín
Entrenador Tres Calles

A la tercera fue la vencida. Su
equipo entrenó el casillero de
victorias frente al líder, el
Cludeca de Cañada Rosal, al
que derrotó por 6-5, logrando
así sus primeros puntos en el
vigente campeonato que se
antoja apasionante.

Vaya por delante mi deseo  de
que Manolo Jiménez triunfe
en Nervión en el banquillo
igual que hizo en el césped.
Siente los colores, su espíritu
es sevillista y le avala su gran
trabajo en el filial.
Lo que no acabo de entender
es como el técnico que más
gloria ha dado al Sevilla se
marcha del club de esa forma.
Para hacer esto, ¿por qué no se
fue antes de que el balón echa-
ra a rodar? Así hubiese habido
tiempo en el club de planificar
el ejercicio con otro técnico en
el banquillo. Pero, ahora, deja
un equipo colgado cuyas exi-
gencias no le dejan tiempo de
pararse a planificar.
Poderoso caballero don dinero
que permite cambiar un pro-
yecto ganador por otro que se
está hundiendo, que sustituye
un club en expansión por un
grande venido a menos, y que
destroza la ilusión de unos
seguidores entregados a cam-
bio de un sustancioso puñado
de euros (o de libras).
Si algún día vuelve al Sánchez
Pizjuán,no se enfade ni se sor-
prenda si la afición le recibe al
grito de ¡pesetero, pesetero!.

Ex Presidente
Federación de 
Peñas sevillistas

Emilio Romero

Me hacen gracia algunos
comentarios que ciertos seño-
res, que se denominan oposi-
ción, vierten en distintos
medios de comunicación y que,
para nada se corresponden con
la realidad.Desde la publicación
del último número de Toma
Nota, el máximo accionista del
club, el señor Ruiz de Lopera,
ha visitado cuatro grandes
peñas del Betis, donde ha sido
recibido por un total de 4.500
béticos aproximadamente. En
todos esos encuentros, los afi-
cionados le han brindado todo
el respeto y el cariño que mere-
ce quien salvara al club de des-
aparecer. La afición del Betis es
sabia. Sabe quien se ha mojado
por el escudo y, consecuente-
mente, lo reconoce.Es una fala-
cia sin argumentos defender
que los béticos no están con
Lopera y, al que piense lo con-
trario, lo invito a que se dé una
vuelta y pregunte a quienes
sienten a este maravilloso club
por el máximo accionista. Si
tras hacer eso siguen diciendo
lo mismo, demostrarán cuales
son sus valores y lo que le espe-
raría con ellos a este equipo.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Lárriba

“Un día vimos que la cantera
iba por mal camino, que al club
se le iba de las manos porque
son muchas cosas a las que
atender y se nos ocurrió hacer-
nos cargo de ella”. Así explica
Antonio Vargas, presidente de
la cantera del San José como se
embarcó en este proyecto que
espera consolidar a los escalafo-
nes inferiores cañameros entre
los más reputados de la provin-
cia en un periodo de tiempo de
cuatro o cinco años. Una
empresa en la que no estará
solo,pues le acompañan,en esta
directiva interna, paralela al
club, Francisco Ortega, máximo
responsable deportivo, y
Antonio Muñoz, que se encar-
ga de las tareas administrativa.
Y es que el San José “tiene
sobre 200 fichas federadas
incluyendo los chavales de las
escuelas y los ocho equipos de
las categorías inferiores” según
explica Antonio Muñoz, un
volumen global que sitúa a los
azulinos como una de las cante-
ras más prolíficas de la provin-
cia de Sevilla.
Dentro del organigrama técnico
de cada uno de los conjuntos

toman especial relevancia las
figuras del entrenador y el dele-
gado, reponsables más próxi-
mos de los jugadores tanto
deportivamente como en lo que
se refiere a su educación.
Uno de los objetivos más ambi-
ciosos de los responsables de
esta empresa consite “en un
acuerdo global con el Betis del
que aún no podemos avanzar
detalles pero que, de salir ade-
lante, beneficiará enormemente
al primer equipo” relata
Antonio Vargas quien, orgullo-
so, añade: “De momento ya
hemos logrado que los grandes

equipos de la ciudad llamen a la
puerta antes de entrar”.
No se pueden olvidar las cola-
boraciones de Luis Carrasco,
Vicente Casado, Manuel
Gallardo, Antonio Porras y
Melli,“sin los cuales no podría-
mos seguir adelante con esto”.
Y eso con la finalidad de formar
a los pequeños porque “muchos
pueden llegar lejos, pero es difí-
cil porque son muchas vicisitu-
des las que tienen que sortear
para triunfar” especifica
Francisco Ortega.
Mucha suerte y que les vaya
bien en esta bella empresa.

"De momento, ya hemos logrado que

Betis y Sevilla llamen a la puerta"

Antonio Vargas, flanqueado por Antonio Muñoz y Francisco Ortega.

La entrevista

Poderoso caballero Un enorme baño
de multitudes

A. Vargas, A. Muñoz y F. Ortega Responsables de la cantera del San José

VII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. Mateo           1188  ppttooss  

2. Rarra             1177  ppttooss

3.Manolo            1177  ppttooss

4.Antoñito         1144  ppttooss

5. Fran 1133  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Iván           1155  ppttooss

2.Alves          1144  ppttooss

3.Antoñito    1144  ppttooss

4.Morillo       1144  ppttooss  

5.Negro         1144  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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El Área de Bienestar Social de
La Rinconada ha recibido un
total de 350 solicitudes de per-
sonas que quieren acogerse a la
Ley de Dependencia, aprobada
el pasado 2 de enero por el
Gobierno central.

De momento, el
Ayuntamiento está analizando
cada caso y ahora se encuentra
elaborando el Plan de
Individualización de Atención
(PIA), que es el paso previo

para aplicar unas medidas con-
cretas, en función del grado de
dependencia de las personas
afectadas.

La delegada de Bienestar
Social, Pilar Escudero, asegura
que están dado "un fuerte
impulso a la elaboración de los
PIA con más personas del área
trabajando en ello incluso, para
agilizar los plazos y que las per-
sonas dependientes puedan
gozar cuanto antes de los bene-

ficios de la Ley". Asimismo
destaca la buena acogida que ha
tenido la normativa entre el
colectivo de personas depen-
dientes pues desde que se abrió
el plazo de solicitud en abril, se
han multiplicado las peticiones.

La aplicación de la Ley de
Dependencia se ejecutará desde
finales de este año hasta 2013,
en función del grado de depen-
dencia del afectado. De esta
forma habrá tres niveles. Las
personas que pertenezcan al
grado tres, que es el más afecta-
do, tendrán una resolución
antes de que termine 2007. Las
que formen parte del grado dos,
tendrán respuesta en 2008 ( las

más dependientes) y en 2009
(los menos afectados).

Por último, las personas que
tengan grado 1 de dependencia,
obtendrán las ayudas para 2011
y 2013.

La delegada de Bienestar
Social, indica que " la voluntad
de la Junta de Andalucía es que
antes de que termine este año
las personas más dependientes
tengan el recurso asignado". Es
por ello por lo que desde el
Ayuntamiento están haciendo
un gran esfuerzo por cumplir
todos los plazos y que nadie-
quede exento de esta ayuda.

Los recursos que ofrecerá la
Ley de Dependencia será la
teleasistencia, la ayuda a domi-
cilio, unidades de estancia diur-

nas, servicio de atención resi-
dencial y diferentes prestacio-
nes económicas. En cualquier
caso, las personas sólo se
podrán beneficiar de uno de los
recursos, salvo la teleasistencia,
que se podrá combinar con
otro.

350 rinconeros solicitan las ayudas 

que ofrece la Ley de Dependencia

BIENESTAR SOCIAL

La Diputación de Sevilla, a
través del programa
Proempleo II pondrá en mar-
cha a partir del 1 de diciembre
el curso de Mantenimiento de
Jardines, destinado a mujeres
desempleadas con un perfil
social concreto.

El curso tendrá una dura-
ción de cuatro meses, dos de
teoría y otros dos de prácticas.
Éstas últimas se realizarán con
los responsables de parques y

jardines del Ayuntamiento de
La Rinconada. En total, serán
cuatro las alumnas que parti-
cipen en este proyecto comar-
cal y recibirán por ello una
beca de 345 euros mensuales.

Las entrevistas se realizarán
hasta el 7 de noviembre.
Habrá una lista común, de
forma que si se da de baja un
alumno de La Rinconada será
sustituido por otro del mismo
municipio.

Proempleo II iniciará

un nuevo curso 

MANTENIMIENTO DE JARDINES

El Ayuntamiento está dando “un fuerte
impulso” para que los beneficiarios puedan
tener la ayuda antes de que termine 2007

Una auxiliar ayudando a una persona dependiente a desplazarse por su casa.

El Área de Bienestar Social ha
organizado un curso de forma-
ción para el colectivo de inmi-
grantes que realizan cuidados
en el entorno del hogar.

Las jornadas se llevarán a
cabo entre el 19 y el 30 de
noviembre  en la guardería
pública Gloria Fuertes y tienen
como objetivo asesorar a las
personas inmigrantes sobre
cómo tienen que trabajar en ese
ámbito y cómo se realizan
determinadas tareas del hogar.

El curso se ofertará única-
mente a diez personas, ya que es
la primera vez que se realiza en
el municipio y el Área para la
Igualdad y el Bienestar Social
del Ayuntamiento quiere saber
qué acogida podrá tener para
ediciones posteriores.

En total tendrá 30 horas de
duración (tres al día) y se
impartirán, entre otros módu-
los, la limpieza general de un
domicilio, el planchado de la
ropa y conocimientos mínimos
de costura, y cuidados básicos a
enfermos.

Las solicitudes se recogerán
entre el 5 y el 9 de noviembre
en el Centro de Bienestar Social
de Alberto Lista y en la Unidad
de Trabajo Social situada en la
planta alta del Hogar del
Pensionista, en La Rinconada.

Entre el 19 y el 30

de noviembre

Curso de
cuidados
en el hogar

INMIGRANTES

Se han resuelto ya
ocho casos y el Área
de Bienestar Social se
encuentra elaborando
los planes individuales

El Área de Desarrollo
Económico ha puesto en marcha
un Taller de Empleo dirigido a
desempleados mayores de 25
años.

Las modalidades que se
impartirán serán Atención a la
Persona Disminuida, Atención
Geriátrica y Ayuda a Domicilio.
En total, se ofertarán 30 plazas
distribuidas entre las diferentes

especialidades.
El programa comenzará el 10

de diciembre y tendrá una dura-
ción de un año. Durante ese
tiempo, las personas inscritas
gozarán de un contrato de for-
mación, ya que combinarán las
clases teóricas con trabajos sobre
la modalidad que han elegido.

Los interesados en formar
parte del taller, deben pasarse

hasta el 8 de noviembre por la
oficina de empleo para actualizar
sus datos e incluir el código
'Taller de Empleo'.

De esta forma , podrán partici-
par en un sondeo que realizará el
SAE a través del que asistirán a
una sesión informativa el 20 de
noviembre donde se explicarán
los detalles del proyecto. Tras
esta sesión informativa todos los
que salgan interesados de la cita
podrán realizar su solicitud.

El 23 y 26 se realizarán las
entrevistas de selección de los
alumnos, el 28 y 29 se publica-
rán las listas de admitidos y
finalmente el 10 comenzará el
Taller..

Diciembre arrancará

con un Taller para

30 desempleados

TALLER DE EMPLEO
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La edil de Cooperación
Internacional, María Antonia
Molina, participará en las jorna-
das que el Movimiento por la
Acción y el Desarrollo de África
(MAD África) celebra entre los
días 8 y 10 de noviembre en el
salón de actos de la Escuela de
Arquitectos (Avda. Reina
Mercedes). El papel que deben
jugar las administraciones públi-

cas en el campo de la cooperación
al desarrollo será el tema sobre el
que hable la delegada que recien-
temente presentó como pilar de
su trabajo municipal la activa-
ción del llamado Pacto por Áfri-
ca,”una corriente ciudadana que
contará con el impulso del
Ayuntamiento y que es la reac-
ción rinconera ante la injusticia
de la pobreza profunda que se

vive en el continente africano”.
Desde Cooperación

Internacional se convoca a todos
los colectivos y vecinos interesa-
dos en conocer la realidad de
África a acudir a estas jornadas
de inscripción gratuita en la que
se persigue crear un foro de
encuentro con los propios africa-
nos (escritores, inmigrantes, coo-
perativistas, gobernantes, inte-
lectuales, etc.) para que hablen
en primera persona de su expe-
riencia de trabajo.

Más información:
www.madafrica.es

ASOCIACIONES

Cooperación participa en las

jornadas ‘África se mueve’

El pasado 17 de septiembre
comenzaron las obras de recons-
trucción para mejorar la Iglesia
de Santa María. Según el párro-
co, Jose Luis Cisnero, “ ya se ha
restaurado la capilla del Sagrario
y sólo faltan algunos
detalles”.Además comenta que
“también se están adecuando y
mejorando las instalaciones de
tres salones parroquiales”. Las
obras todavía  no han finalizado.
Queda la instalación de cuatro
ventanas, de las que carecía la
iglesia, y además se está proce-
diendo a labores de limpieza y

arreglo de la fachada del edificio.
Con el objetivo de recaudar fon-
dos que suplan los gastos de las

obras- el presupuesto inicial está
valorado en 25.000 euros- han
puesto  en marcha una iniciativa
para que los ciudadanos colabo-
ren. Como explica Cisnero, la
iglesia cuenta con una superficie
de 1.200 metros cuadrados, por
ello “hemos puesto en marcha ̀ la
campaña del metro cuadrado´
que propone a los vecinos que se
conviertan en propietarios ficti-
cios de una parte del templo. Por
su parte, el Ayuntamiento ha
colaborado en la mejora de estas
infraestructuras con la donación
de  6.000 euros.

La Iglesia Santa
María mejora sus
instalaciones

SOCIEDAD

El Ayuntamiento firma un convenio de colaboración con la Asociación
Cultural Cristo del Perdón. Con este acuerdo, el Consitorio cederá ins-
talaciones a la escuela de música, en el Centro Cultural de la Villa.

El Ayuntamiento ha destinado 6.000 euros

para su restauración 

Molina lleva el activismo por África a ‘La caracola’.

La Agrupación Parroquial
del Cristo de la Resurrección
ha puesto en marcha una ini-
ciativa para rehabilitar todas
las imágenes que componen
los altares de la iglesia
Nuestra Señora de las Nieves.

En este sentido, han organiza-
do una peculiar campaña de
publicidad, bajo el lema S.O.S.
los santos de nuestra parro-
quia necesitan tu ayuda `Pon
un santo en tu vida´.

El objetivo de este eslogan

es animar a los ciudadanos a
colaborar en la mejora del
patrimonio de la iglesia. Los
trabajos  comenzarán próxi-
mamente, y en una primera
fase, se escogerán seis imáge-
nes al azar de diferentes alta-
res. El equipo de restauración
realizará un informe de los
trabajos que deben ejecutarse
y a continuación se empezará
a trabajar en la rehabilitación.

Restauración de los Santos 
de La Rinconada

www.ampaplumaypapel.com

Más de 100 padres y madres
asistieron al gimnasio del C.E.I.P
Guadalquivir, el pasado 16 de
octubre, para conmemorar el pri-
mer aniversario de la página web
del  AMPA Pluma y Papel. En la
celebración, no faltaron sorpresas
como la aparición de la mascota de

la asociación `Rincopeque.́  que,
acompañada de un grupo de
alumnos, sopló la vela de la tarta.
Así como la actuación de cuatro
animadores- payasos,que entretu-
vieron a los niños mientras los
adultos estaban en la reunión Al
acto acudieron las concejalas de

Educación y Comunicación e
Innovación, Trinidad Argota y
María José de la Rosa, respecti-
vamente,que les  felicitaron por
"el trabajo y esfuerzo que des-
empeñan" una labor que hace a
este AMPA "una de las más
activas de la localidad".

La web AMPA Pluma y Papel cumple un año

Molina hablará sobre el papel que las institu-

ciones públicas deben jugar en el desarrollo

Iglesia Santa María
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JORNADAINNOVACIÓN

Con el objetivo de que las
empresas de la comarca  se
incorporen a las nuevas tecno-
logías y descienda el número de
'desconectados', Sodevega ha
puesto en marcha el programa
Prometeo basado en la instala-
ción, en cada uno de los munici-
pios de la comarca, de un Punto
de Conexión Pre-WI-MAX y

un Centro de coordinación y
control en los polígonos indus-
triales, equipado con modernas

tecnologías informáticas y tele-
máticas. De esta forma, crearán
una red de interconexión entre
los polígonos, apoyada en cen-
tros de transferencia de conoci-
mientos en las nuevas tecnolo-
gías de la información dentro
del entorno empresarial.

El número previsto de
empresas que van a disponer de
cobertura gratuita en esta red
inalámbrica durante 18 meses
en toda la comarca es de 40, y

cinco en La Rinconada. No obs-
tante, durante el desarrollo de la
vida del proyecto el Área de
Desarrollo Económico espera
que sean muchas más las que se
adhieran e incluso están estu-
diando si la red inalámbrica se
podrá extender por todo el
municipio.

Las obras para la instalación
de las redes inalámbricas se ini-
ciaron el pasado mes de julio y
los autónomos podrán disfrutar

de esta tecnología previsible-
mente en el mes de noviembre.

Gracias a esta iniciativa se
conseguirá la consolidación,
modernización y diversificación
de las actividades económicas y
sociales mediante la utilización
de las nuevas tecnologías de la
información y se favorecerá que
uno de los colectivos con mayor
riesgo de sufrir la fractura digi-
tal, los autónomos, se adapten a
la sociedad del conocimiento.

La iniciativa, del pro-

grama Prometeo,

pretende fomentar la

conexión a internet

Empresas de El Cáñamo tendrán

conexión WiFi gratuita durante 18 meses

Una imagen del Cáñamo

El Ayuntamiento de La
Rinconada celebrará unas jor-
nadas dirigidas a empresarios
para asesorarles sobre la con-
tratación de inmigrantes en su
empresa.

El seminario se llevará a
cabo  el 6 de noviembre a las
17.00 horas en el centro de
Nuevas Tecnologías de El
Cáñamo II y a él esán invita-
dos alrededor de 190 empresa-
rios que trabajan en el sector
de la hostelería, la agricultura
y la construcción, que son los
tres sectores en expansión que
en estos momentos aglutina
un mayor número de personas
extranjeras.

El objetivo de esta convoca-
toria es informar y aclarar
dudas desde el tejido empresa-
rial sobre la contratación de
este colectivo. Se trata de una
experiencia piloto que, desde el
Área para la Igualdad y el
Bienestar Social y el de
Desarrollo Económico esperan
que tenga éxito de participa-
ción, para así despejar y dudas
y proponer para más adelante
nuevas convocatorias a otros
sectores empresariales.

Contratación

de inmigrantes

Durante este mes de
noviembre se podrá
utilizar la red inalám-
brica puesta en mar-
cha por Sodevega

SoderinSA celebrará el próxi-
mo 20 de noviembre un semi-
nario sobre el nuevo Estatuto
del Trabajador Autónomo en el
Centro de Formación en Nuevas
Tecnologías y Formación de El
Cáñamo II.

El pasado 28 de junio el
Congreso de los Diputados
aprobó el Estatuto  cuya entrada
en vigor se produjo el 12 de
octubre. Este nuevo documento,
en el que se recogen las princi-
pales reivindicaciones de un
colectivo integrado por más de
tres millones de trabajadores en
España ha sido muy bien recibi-

do por las principales asociacio-
nes del sector. Asimismo cuenta
con el apoyo de todos los grupos

parlamentarios, ya que es la pri-
mera vez que una ley regula en
el país el trabajo por cuenta pro-

pia de los autónomos.
Según la delegada de

Desarrollo Económico, Pilar
García Extremera, “dada la
importancia que este nuevo
marco legal tiene para el empre-
sariado del municipio hemos
creido interesante organizar un
seminario, en el que se expon-
gan de forma clara las principa-
les novedades recogidas en esta
nueva normativa”.

El encargado de ofrecer la
ponenecia será el catedrático de
Derecho en el Trabajo y
Seguridad Social, de la
Universidad de Sevilla Jesús
Cruz Villalón, que formó parte
del Comité de Expertos encarga-
do de elaborar el Estatuto del
Trabajador Autónomo.

La charla tendrá lugar el Centro de

Formación de El Cáñamo II a las 18.00 horas

Un seminario abordará los beneficios

de la Ley el próximo día 20

ESTATUTO DEL TRABAJADOR AUTÓNOMO

El texto entró en
vigor el 12 de octubre
y recoge las
reivindicaciones de
los autónomos
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Como si de una película de
acción se tratase, por La
Rinconada pueden verse ya
grupos especiales de emergen-
cias realizando rescates vertica-
les desde un helicóptero, simu-
laciones en El Majuleo, en el
canal de los presos o en los
alrededores de la localidad.

Desde el pasado mes de
marzo, Forespro, una empresa
especializada en formación en
rescates profesionales, se ha
instalado en una de las naves
del Cáñamo II, para ofrecer
tanto a grupos oficiales como a
particulares que están prepa-

rándose oposiciones para
Salvamento Marítimo, bombe-
ro o policía, conocimientos
prácticos y teóricos sobre el
rescate vertical.

De momento ya han prepa-
rado al grupo de rescate de La
Rioja y en septiembre al GREA
(grupo de emergencias de
Andalucía) de la Consejería de
Gobernación. Además también
trabajarán con mosso de escua-
dra y ertxanxas durante dos
meses.

En las propias instalaciones,
de 400 metros cuadrados,
cuentan con aulas para las cla-

ses

teóricas y zonas en las que rea-
lizar las prácticas.

En total son 15 profesiona-
les, parte de ellos, según el
gerente de Forespro, Antonio
Lobera, reconocidos a nivel
nacional, los que se encargan
de formar a los profesionales
en rescate en agua tierra y aire.

"Somos la única empresa de
toda España que aglutina todas
estas modalidades ", señala
Lobera. Pero no sólo ofrecen

este servicio. Cuentan también
con una consultoría, en la que
asesoran sobre nuevos proyec-
tos y simulaciones.

Los cursos están homologa-
dos por el Ministerio de
Defensa para los militares que
lo realizan y está en fase de
homologación por la Junta de
Andalucía. A pesar de este
ambicioso proyecto, el gerente
de Forespro explica que "este
es sólo el principio, ya que lo
que queremos es convertirnos
en un centro de reseña a nivel
nacional y tenemos muchas

ideas en la cabeza que iremos
ejecutando poco a poco".

Esta empresa cuenta con
otros centros de características
similares en otras ciudades
españolas, pero la apuesta defi-
nitiva por una oferta global ha
sido en La Rinconada. Según el
gerente, el motivo por el que
han elegido la localidad es la
cercanía con Sevilla, el creci-
miento que está experimen-
tando y sus condiciones físicas,
que le permiten realizar simu-
lacros en espacios al aire libre y
el agua.

La Rinconada, 
epicentro del  
rescate profesional
Forespro es la única empresa a nivel nacional

que auna el rescate en tierra, agua y aire y

prepara a grupos de emergencias profesionales

EMPRENDEDORES

En septiembre prepara-
ron al Grupo de
Emergencias de
Andalucía y en breve
formarán a particulares

Antonio Lobera (izq), José Expósito y Óscar Rosado

PARTE DEL EQUIPO DE FORESPRO 

Simulacros realizados por la empresa en diferentes puntos de La Rinconada para realizar las prácticas de sus grupos.
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El espectáculo está servido con `Restaurant

tú three' de la compañía Extrés

La idea de crear la función `un
espectáculo exquisito´ surge gra-
cias a la posibilidad de unir el tra-
bajo y la experiencia de dos de las
compañías teatrales de mayor

reconocimiento dentro del teatro
de humor de este país, como son
Tricicle y Monti &Cía. La repre-
sentación está protagonizada por
tres actores de reconocido presti-

gio,Gregor Acuña,Xavier Casals
y Oriol Boixader. La trayectoria
del trío también está avalada por
su pertenencia a otros grupos de
prestigio nacional e internacio-
nal como: Comediants, La
Cuadra de Sevilla, Cía. Nacional
de Teatro Clásico y Centro
Andaluz de Teatro, entre otros.

La comedia propuesta por
Extrés convertirá el Centro
Cultural de la Villa en un restau-
rante donde la aventura, la
acción y las situaciones diverti-
das se sucederán durante toda la
función. Utiliza los ingredientes
de un menú escénico que aspira
principalmente a entretener a
través del gesto y la mímica, con
el objetivo de  despertar en el
espectador una sonrisa.

En el escenario, el maitre del
restaurante, el cocinero y el
camarero, esperan la llegada del
primer comensal de la jornada.
Mientras tanto, sueñan con unas
situaciones a cada cual más dis-

paratada. El montaje, que se
caracteriza por utilizar la técnica
cómico gestual, se compone de
varios gags de humor atemporal,
donde la edad, el idioma y la cul-
tura del público no suponen

barreras para su entendimiento.
Entre otras cosas, habrá ocasión
de jugar al póquer con platillos
de café o ver como un torero
frustrado decide torear al único
cliente del local. Los rinconeros y
rinconeras tendrán la oportuni-
dad de disfrutar de este peculiar
restaurante, el próximo jueves 8
de noviembre a las 21,00.
Buen provecho.

El Centro Cultural de la Villa se convertirá

en un restaurante improvisado, el próximo

jueves 8 de noviembre a las 21,00 horas

TEATRO

El trío actoral

apuesta por una

representación

cómica- gestual

Fueron las elecciones andaluzas
de mayo de 1982 que les conté
hace unos meses (justamente en
mayo) las que pusieron las espa-
das más en alto entre la derecha
dominante de la sociedad desde
hacía siglos, con la ayuda de los
empresarios, y la izquierda, esa
nueva forma de entender la
sociedad y de gobernar España
representada por el Partido
Socialista que se había hecho
hegemónico tras absorber al PSP
pseudointelectual de Tierno
Galván y a los regionales, y tras
perder el PSA la ‘S’ de socialista,
no sólo en sus siglas sino, sobre
todo, en su forma de actuar y de
entender lasreivindicaciones del
pueblo.
Fueron esas elecciones andaluzas
la última batalla dura, la última
muralla que la democratización
de España tuvo que salvar para
hacerse una nación occidental
normal: antes hubo que aceptar
la Monarquía –porque recuer-

den que en 1977 (pónganse en la
situación de 1977) el Rey era un
jovencillo que había jurado y
vivido al cobijo de los Principios
del Movimiento durante décadas
y al que por ejemplo, el bastante
experto Carrillo no le daba más
de 3 meses de reinado-, y hubo,
tras esas elecciones del 77, que
ir aceptando aquella democracia
de vericuetos por la que nos lle-
vaba Suárez (ejemplo, el conver-
tir aquellas elecciones en
Constituyentes cuando nadie
había hablado de hacer una
Constitución antes de celebrar-
las)
Y hubo que pasar luego la mura-
lla del 79 cuando el ruido de
sables era evidente, diario, y
Suárez no sabía atajarlo, porque,
pensaban algunos militares y los
cuatro a quienes representaban,
pensaban que de la forma que
fuera había que impedir que
entrase a gobernar el socialismo
–y ahí están, aparte del ruido de

sables, las escalofriantes portadas
de ABC con el gusanito socialis-
ta que se comía una manzana
sanísima que era España-, y
también se venció aquella mura-
lla resultando de aquellas elec-
ciones que siguiera gobernando
Suárez con el PSOE pisándole
los talones.
Y llegó la clave de las elecciones
andaluzas (mayo del 82) que les
nombraba más arriba en las que,
a pesar de la enconada campaña
electoral de los empresarios y de
actuar ellos –un simple estrato
económico- como un auténtico
partido político dando mítines y
poniendo propaganda por todos
lados, la victoria del PSOE fue
arrolladora
‘Pues para la próxima hay que
pensárselo’, se dijo la derecha
empresarial, ‘porque las próxi-
mas –las generales de las que
ahora conmemoramos 25 años-
las próximas las ganan seguro y
Felipe ya ha hecho sus compo-

nendas con USA, así que con
USA no podemos contar,y saber
gobernar está claro que
sabe porque meses lleva soste-
niendo al inútil de Calvo Sotelo
que va de traspiés en traspiés’ (el
último 5 días antes de las eleccio-
nes subiendo las medicinas un
30%: ¿han visto ustedes un
tonto más tonto?) y ‘visión tiene
el tal Felipe como para estar
capeando el temporal que esa

misma inutilidad de Calvo
Sotelo ha hecho que un nuevo
23-F estaba preparado para el día
antes de las elecciones’.
Así que los empresarios, lo 1º
calladitos ante el hecho de que las

convocaran ¡para un jueves!,
¡¡con la que formaron 3-4 años
antes `porque unas elecciones en
día laborable arruinaban
España!!’, y 2º de participar en
política, nada: ni carteles, ni míti-
nes, ni campañas difamatorias ni
anuncios: con administrar nues-
tras empresas tenemos más que
suficiente.
Y en el otro lado, visto que
Portugal seguía todavía manga
por hombro por haberle echado-
demasiada cuenta a la extrema
izquierda, y visto que el socialis-
mo puro que había intentado
Mitterrand había recibido el boi-
cot de toda la economía occiden-
tal y una nación tan fortísima
como Francia estaba entrando en
crisis, vista esa coyuntura mun-
dial, el PSOE se dijo ‘tranquis
muchachos’, y Alfonso Guerra
en la campaña electoral del 82
pasaron a la oferta de un referén-
dum democrático para seguir o
no en la OTAN.

Manuel Alfonso Rincón

Historiador Local

XXV años de las elecciones que ganó Felipe (I Parte) 

Escena de la comedia `Restaurant tú three´

La décimo tercera edición del
Festival de Teatro para Niños
arranca el próximo 14 de noviem-
bre con el grupo Atelana `Entre
pinzas y fábulaś . Le seguirá la
compañía de Fernán Cardama
`Historias de media suela ,́ la
Gotera con `La Mata de la
Albahaca  ́ y el Búho teatro y las
maravillas, entre otras. Esta pro-
puesta, que desarrolla la Concejalía
de Cultura, cuenta con la participa-
ción de compañías de reconocida
trayectoria en representaciones
infantiles. La edil de Cultura,
Raquel Vega, señala que se trata de
una`programación que aúna espec-
táculos muy diferentes títeres,
marionetas, danza, flamenco e
inclusive cabaret- teatro.́  El festi-
val, va a contar para su desarrollo-
con los espacios escénicos Centro
Cultural de la Villa y Antonio Gala.

Teatro infantil
en noviembre

PROGRAMACIÓN

“Fueron esas elec-
ciones andaluzas la 
última batalla que
España tuvo que salvar”
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Dentro del Circuito de espa-
cios escénicos andaluces, encon-
tramos el programa Abecedaria.
Espectáculos de teatro, música
y danza de las compañías profe-
sionales  Andalucía, que reco-
rren los centros educativos de
nuestra comunidad. El primer
grupo en visitar La Rinconada
fue Zanfoñamóvil que presentó
a los niños y niñas del C.P
Júpiter el programa `Mi cuerpo
sueña'. Dos profesionales del
mundo artístico, Carina La

Debla, bailarina, y Álvaro
Garrido, percusionista, se pro-
pusieron en la mañana del 18 de
octubre, acercar al público esco-
lar del Colegio Júpiter su pro-
grama didáctico `Mi cuerpo
suena´. Éste se presenta como
una interesante e innovadora
toma de conciencia del cuerpo y
una forma de mostrar cierta
sensibilización  por lo sonoro y
lo corporal. El dúo arrancó el
espectáculo con un efecto sor-
presa, en forma de truco de
magia, para captar la atención y
despertar la curiosidad de los

pequeños. Durante una hora los
alumnos disfrutaron de una
sesión de ocio, en la que no fal-
taron experimentos, juegos y
diversión. Por su parte, el grupo
manifiesta que de esta forma "
se fomenta la interacción con los
niños además, éstos tienen la
oportunidad de  conocer  los
sonidos melódicos que nuestro
cuerpo puede experimentar ´. El
espectáculo cuenta con una inte-
resante puesta en escena en la
que utilizan diferentes instru-
mentos, que van desde  una pan-
dereta o una cacerola, hasta un
bastón o un zapato.

Niños y niñas del Colegio Júpiter en el espectáculo de Zanfoñamóvil.

El Circuito Abecedaria

aterriza en La Rinconada

TEATRO

MÚSICA

La Iglesia Nuestra Señora de
las Nieves acoge,el próximo 31 de
octubre a las 9 de la noche, el últi-
mo concierto dedicado a música
antigua. El grupo Artefactum,
con su trabajo `Danzas instru-
mentales del medievo ,́ pretende
realizar un viaje a través de la

Edad media, y para ello nos ofre-
ce una amplia visión del mundo y
la cultura de la época. Con este
objetivo sus componentes han
elaborado un repertorio en el que
han seleccionado temas, tanto del
ámbito religioso como de la cul-
tura popular, que tuvieron su

máximo esplendor en la Europa
de los siglos XII, XIII y XIV.
Desde las Cantigas de Alfonso X,
hasta las piezas donde se plasma
el medievo profano de los senti-
dos, con canciones dedicadas al
amor, al vino o a la primavera.
Pasando por una amplia selección
de danzas populares, sin olvidar
una obligada referencia a la
España de las Tres Culturas, a tra-
vés de canciones sefardíes y
temas de tradición cristiana.

Con todo este bagaje músico
cultural, Artefactum ha confec-
cionado un programa donde
intenta recrear, el apasionante y,
generalmente desconocido
mundo de la Europa Medieval.

Artefactum revive 
la cultura de la Edad Media

Los componentes del grupo Artefactum.

Zanfoñamovil presen-
tó su espectáculo `Mi
cuerpo suena´ a los
alumnos del Júpiter

Es una charla- concierto que
pretende dar al alumnado una
introducción al mundo de la percu-
sión desde 1900 hasta hoy. La
puesta en escena es muy significa-
tiva para los escolares, que van
conociendo los distintos instru-
mentos que han ido apareciendo
en el mundo. Conforme se avanza
en la historia,éstos se van añadien-

do a la batería hasta formar un
conjunto muy completo. La repre-
sentación cuenta con cuatro partes
bien diferenciadas. Donde el artista
expondrá a los pequeños la técnica
básica de la caja, la invención de la
batería mediante la incorporación
del bombo y los platillos, y el des-
arrollo de la batería moderna. Las
músicas del mundo también esta-

rán presentes a  través de instru-
mentos exóticos como los platillos
del Nepal, así como la creación de
sonidos utilizando desde las manos
hasta  escobillas y palillos. Este
artista ofrecerá dos pases de la fun-
ción, a las 10,00 y a las 12,00 de la
mañana el próximo 13 de noviem-
bre en el Centro Cultural de la
Villa.

Gerard illi `La batería y su desarrollo´

TEATRO INFANTIL
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Gonzalo es un joven de 22
años que se define a sí mismo
como 'hijo de la tierra'. Por sus
venas corre sangre española e
india y, además, ha vivido en
Argentina. De esa batería de
vivencias, y con el amor y el des-
amor como leitmotiv, llega su
primer álbum, Te iré a buscar,
con el que quiere abrirse camino
en el mundo de la música y
hacer más grande su nombre
para el gran público.

‘‘TTee  iirréé  aa  bbuussccaarr’’,,  uunn  tteemmaa,,  uunn
ddiissccoo,,  uunnaa  ooppoorrttuunniiddaadd,,  eell  iinniicciioo
ddee  uunn  ccaammiinnoo  eenn  uunn  mmuunnddoo  ddiiffíí--
cciill..  ¿¿CCóómmoo  ssuurrggee  eessee  tteemmaa  yy
ccóómmoo  lllleeggaa  aa  ccoonnvveerrttiirrssee  eenn  ttuu
ccaarrttaa  ddee  pprreesseennttaacciióónn??

Se compuso hace año y medio
para otro artista y a mí me con-
trataron para cantársela. Cuando
la escucha Pablo Pinilla me llama
y me dice que va a ser para mí y
va a sonar como primer single de
mi álbum debut.

TTuuss  tteemmaass  pprreeffeerriiddooss  ssoonn  eell
aammoorr  yy  eell  ddeessaammoorr,,  uunniivveerrssaalleess
eenn  eell  mmuunnddoo  ddee  llaa  mmúússiiccaa..  ¿¿QQuuéé

hhaayy  ddee  aauuttoobbiiooggrrááffiiccoo  eenn  llaass
lleettrraass  ddee  ttuuss  ccaanncciioonneess??

Todo. Mi música es un diario
íntimo, no sólo mío sino de todo
el mundo. Todo el mundo se ha
enamorado alguna vez y ha teni-
do algún desengaño.

¿¿CCóómmoo  ccaattaallooggaarrííaass  ttuu  mmúússii--
ccaa??  ¿¿CCuuááll  eess  eell  eessttiilloo  qquuee  ddeeffiinnee  aa
GGoonnzzaalloo??

Pop acústico. En mi disco exis-
ten estilos californianos de los
70, rock de los 60, pianos acústi-
cos, bossanova, mucho saxofón...
pero digo pop acústico porque es
música de verdad, tocada como
antes, sin prisas y con mucho
tiempo y dedicación.

¿¿EEssoo  ssiiggnniiffiiccaa  qquuee  eerreess  uunn
aarrttiissttaa  qquuee  nnoo  qquuiieerreess  ddaarr  uunn
ppeelloottaazzoo,,  ssiinnoo  aasseennttaarrttee  eenn  eessttee
mmuunnddoo??

Para sorpresa de mi discográ-
fica, Vale Music, sí. No soy un
artista pasajero. He venido para
quedarme.

CCuueennttaass  ccoonn  llaa  pprroodduucccciióónn  ddee
PPaabblloo  PPiinniillllaa,,  qquuee,,  eennttrree  oottrrooss,,
hhaa  ttrraabbaajjaaddoo  ccoonn  aarrttiissttaass  ddee  llaa

ttaallllaa  ddee  DDaavviidd  ddee  MMaarrííaa..  ¿¿CCóómmoo
hhaa  ssiiddoo  ggrraabbaarr  ccoonn  ééll  yy  qquuéé  hhaa
aappoorrttaaddoo  aa  ttuu  pprriimmeerr  ddiissccoo??

Me ha enseñado muchas
cosas. Por su cuenta fluyen todas
las experiencias musicales que
corren por este disco.

SSeeggúúnn  ssuuss  ppaallaabbrraass  ""TTooddoo
ccoommeennzzóó  eenn  ttoorrnnoo  aa  uunnaa  vvoozz  yy  aa
uunnaa  ccaanncciióónn""..  SSuuppoonnggoo  qquuee  sseerráá
uunn  oorrgguulllloo  eennccaannddiillaarr  aa  uunn  ppeerr--
ssoonnaajjee  ttaann  rreelleevvaannttee  eenn  eell
mmuunnddoo  ddee  llaa  mmúússiiccaa……

Hay cosas que no se pueden
explicar y esta es una de ellas.No

tengo palabras.
7- Tampoco quiero olvidar a la

sección de cuerda de la
Filarmónica de Londres. ¿Qué
supone que participe en tu pri-
mer álbum?

Es increíble. Además graba-
mos en el mismo sitio donde
grababan los Beatles.Y he conta-
do también con Miguel López,
guitarrista de Bisbal, Alfonso

Pérez, pianista de Alejandro
Sanz, y con la ayuda inestimable
de David Santiesteban en la
composición.

¿¿NNoo  ddaa  uunn  ppooccoo  ddee  vvéérrttiiggoo  oo
ddee  rreessppoonnssaabbiilliiddaadd  qquuee  hhaayyaa
ttaannttaa  ggeennttee  ppeennddiieennttee  ddee  uunnoo??

No da vértigo, al contrario, me
centro más y doy lo mejor de mí.

PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  llee  ddiirrííaass  aall
ppúúbblliiccoo  ppaarraa  pprroommoocciioonnaarrttee??

Simplemente que le den a ‘Te
iré a buscar’ una tregua de cua-
tro minutos y se dejen enamo-
rar.Y, sobre todo, que este álbum
no es un disco de una canción,
sino de trece historias que no
van a dejar indeferente a nadie.

RADIO RINCONADA

Gonzalo posa con su disco junto a Antonio Borrego en los estudios de Radio Rinconada.

El álbum está produci-
do por Pablo Pinilla y
cuenta con la colabora-
ción de la Orquesta
Filarmónica de Londres

“No soy un artista pasajero,

he venido para quedarme”

Gonzalo presentó a los oyentes del 104.7 

su primer disco, ‘Te iré a buscar’, con 

el que quiere abrirse camino en la música

Gonzalo Izquierdo es el ver-
dadero nombre de este artis-
ta que acaba de debutar en el
mundo de la música. Con
una especial sensibilidad,
Gonzalo se deja la piel en
cada tema que interpreta.Así
lo ha hecho con "Te iré a bus-
car" primer single de
Gonzalo, en el que le canta al
amor ausente.Se trata de una
joven promesa que ya está
empezando a sonar y que no
dejará a nadie indiferente.
De rasgos marcadamente
indios, su disco denota la ilu-
sión del que empieza.Su pro-
ductor, Pablo Pinilla, (gran
referente en el mundo musi-
cal) pronto vio en él un dia-
mante en bruto al que había
que pulir. Y tampoco le hizo
falta mucho, porque Gonzalo
ya tenía tablas. Con varios
cursos de interpretación a sus
espaldas, el cantante catalán
completa su carta de presen-
tación con un videoclip en el
que derrocha sentimiento.
No, Gonzalo no es un autor
de verano, aunque el chico a
primera vista así lo parezca.
Se trata de un artista con las
ideas muy claras, autodidacta
y compositor de sus propios
temas, cuyos primeros acor-
des ya suenan a algo diferen-
te. Él no es uno de estos
"artistas fusión", cajón de
sastre donde parece ser que
últimamente, acaban todos
los nuevos valores que salen
en el mercado, sino que tiene
claro que aterriza en el mer-
cado para quedarse.Y preten-
de hacerlo con un disco muy
cuidado. Tanto es así, que
algunos temas están acom-
pañados por una sesión de
cuerda filarmónica y éstos
han sido grabados en los
prestigiosos estudios de
Abbey Road de Londres.Para
muchos, un despliegue un
tanto exagerado para alguien
que aún no ha despuntado.
Una vez escuchado el disco,
se disipan todas las dudas…
Si tanta confianza han
puesto en este chico por
algo será.

Directora 
de Butaca 0

Vicky Bioque

"Gonzalo, no sólo
una cara  bonita"

- Una película: El Color Púrpura

- Una ciudad: Granada

- Un plato: Ensalada de pasta.

- Un libro: El Caballero de la armadura oxidada.

- Una afición: Bailar

- Una manía: La puntualidad

- Dónde te perderías: En mi habitación

- Playa o Montaña: Montaña

- Día o noche: Noche

- Rubias o morenas: Morenas, sin duda.

- Un sitio que quieres conocer: Egipto

- Un garito donde hacer música: Un teatro.

- Un vicio inconfesable: A ti te lo voy a decir.

- Un sueño: Recibir un Óscar

- Si volvieras a nacer serías... Yo, no sabría ser otra persona.

Los más personal 
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MMúússiiccaa  cclláássiiccaa

Dúo Irene Gómez y Rami
Alqhai
`Encuentro sonoro´

Interpretan temas que abar-
can desde el Barroco hasta el
siglo XX.

Dos amantes de la música
consiguen la mejor forma de
expresión llegando a lograr
que sus dos instrumentos
separados en la Historia se

unan para hacer aflorar los
sentimientos más sublimes.
Por su parte, el piano aporta a
la música antigua posibilida-
des tímbricas y expresivas, y
la viola da gamba trae a la
música moderna la esencia de
un tiempo perdido con una
voz casi humana que ningún
otro instrumento ha conse-
guido alcanzar.

El próximo martes 6 de
noviembre a las 20,00 horas.

Marcelo de la Puebla
`Puentes´

Este concertista chileno, afin-
cado en Andalucía desde hace
más de una década, se dedica
a la interpretación y a la
enseñanza musical. Su reper-
torio está dedicado a la paz
entre los pueblos, culturas y
religiones.

13 de noviembre a las 
20,00 horas.

Ambas actuaciones tendrán
lugar en el Conservatorio
Elemental de Música

EExxppoossiicciioonneess
Pinturas y esculturas Ángel
Antonio López.
En el Centro Cultural de la
Villa del 12 al 23 de noviem-
bre.

PPrrooggrraammaacciióónn  bbiibblliiootteeccaass

La Rinconada
Animación a la lectura desti-
nada a un público joven, de 9
a 10 años. Se celebra todos los
miércoles de octubre a las 10
de la mañana en jornadas de
dos horas.

La Sala de San José.

Club de lectura para adultos.
Puesta en común de la novela
de Almudena Grandes
`Malena es un nombre de
tango´ La sesión final tendrá
lugar el próximo 19 de
noviembre en horario de
18,00 a 20,00 horas.
Club de lectura infantil
El lugar de encuentro es el
IES Carmen Laffón, donde
trabajan con el libro de Roald
Dhal `Danny campeón del
mundo´.

Agenda NOVIEMBRE ´ 07
Yolanda Velasco

Cocina
dame esa receta.....Yolanda

Yolanda Velasco es una rinconera a la que le encanta la cocina,
en concreto la repostería. A cada una de las recetas que elabora le
añade su toque personal, lo que convierte al plato en un manjar
único del que disfrutan sus familiares más cercanos. Según ella
utiliza sus ratos libres para hacer este postre que tanto le gusta. Su
preparación es muy sencilla, en tan sólo una hora asegura que está
listo. En primer lugar, se pelan los membrillos y se trocean. Se
vierten en una olla y se añade el azúcar, los clavos y la cáscara de
limón. Poca gente hace este dulce con clavos de olor, pero Yolanda
manifiesta que con ellos consigue darle un toque exótico al postre.
A continuación, a fuego moderado, se va moviendo con una
cuchara de madera. Cuando adquiera el color deseado y se haya
consumido todo el almíbar, se sacan los clavos, la cáscara de limón,
se aparta del fuego y se bate con la minipimer. Enseguida se vier-
te en el molde que deseemos y se deja enfriar hasta que cuaje.
Podemos consumirlo durante varios días, ya que se conserva per-
fectamente en la nevera. A esta aficionada a la repostería no hay
postre que se le resista, no sólo prepara a la perfección la carne de
membrillo, también le encanta cocinar pestiños, torrijas y bolitas
de almendra, entre otros ricos dulces.

IInnggrreeddiieenntteess

- 3kilos de membrillo
- 1 kilo y medio de azúcar
- 20 clavos de olor
- cáscara de limón

Carne de membrillo

3311  ooccttuubbrree  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Carretera Bética ,
69 95-4790061
11  nnoovviieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
San José/ Alberto Lista 
95-4790726
22  nnoovviieemmbbrree  --  VVIIEERRNNEESS
33  nnoovviieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
44  nnoovviieemmbbrree--  DDOOMMIINNGGOO
San José / Madrid, 47
95-4790234
55    nnoovviieemmbbrree  --  LLUUNNEESS
San José / Los Carteros, 122
95-4790137

66  nnoovviieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
San José / Ctra. Bética , 69,
95-4790061
77  nnoovviieemmbbrree  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Alberto Lista
95-4790726
88    nniivvooeemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
San José / Madrid, 47
95-4790234
99  nnoovviieemmbbrree  VVIIEERRNNEESS  --  
1100  nnoovviieemmbbrree  SSÁÁBBAADDOO
1111  nnoovviieemmbbrree  --  DDOOMMIINNGGOO
San José / Los Carteros, 122
95-4790137

1122  nnoovviieemmbbrree  --  LLUUNNEESS
San José / Carretera bética,
69; 95-4790137
1133    nnoovviieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
San José / Alberto Lista 
95-4790726
1144  nnoovviieemmbbrree  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Madrid, 47
95-4790234
LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80
tlf. 95-4687137

Farmacias de GuardiaInformación tn

Almacén Municipal........ 954 795 617

Área de Igualdad..............955 790 534

Ayuntamiento..................955 797 000

Biblioteca de La Rda........955 798 104

Biblioteca de San José......955 794 151

Delegación de Cultura....955 794 142

Del. Derechos Sociales.....954 790 200

Gabinete Psicopedagógico.....955 792 440

Juzgado de Paz.................955 797 803

Pnto. M. de Deportes.......955 790 541

Radio Rinconada..............954 793 094

Rinconada Siglo XXI.......955 791 493

SODERINSA...................955 790 564 

Tenencia de Alcaldía........955 794 300

Col. Guadalquivir..............955 622 703

Col. Maestro A. Rdguez...955 623 140 

Col. San José.....................954 790 040

Col. Júpiter........................955 656 801

Col. La Paz........................955 622 136

Col. P.U.A..........................955 623 976

Col. ‘Mtro.P.González’.....955 622 356

Guardería Gloria Fuertes.955 797 060

Guardería ‘Almonazar’.....954 792 292

Col. Los Azahares.............955 622 146 

I.E.S. Carmen Laffón........955 623 388

I.E.S. Miguel de Mañara..954 790 288

I.E.S. San José...................954 790 765

I.E.S. Antonio de Ulloa....955 622 611

Centro de Adultos.............955 791 531

Ambulatorio San José.......954 994 265

Ambulatorio La Rda.........955 798 359

Centro de Salud Mental.......95 579 05 98

C.de Drogodependencias.......954 790 032 

Policía Local.............092 / 955 794 088

Bomberos..........................955 794 098

Guardia Civil....................954 790 013

Mujeres Maltratadas........954 792 929

Urgencias..........................902 505 061

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

EDUCACIÓN

SALUD

EMERGENCIAS

Teléfonos 
de interés 

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla

t@larinconada.es

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada 

(Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. También por e-mail: tn@larinconada.es

Julia Fernández
Moralez
43 años

Te desea feliz cumpleaños
tu hermana. Y recuerdes
siempre los momentos

vividos con tus padres.

Besos y Felicidades.

Daniel Molina
Esquivel 
23 años

Sigue tal como eres,
para todos los que te
queremos eres el

mejor. Felicidades de

parte de tu familia.

Ana Tomás Blanca
17 años

Muchas felicidades de 

tu madre que te quiere
mucho. Tu familia te 
manda también un 

fuerte abrazo. 

Que disfrutes de tu día.



No importa la estación del
año ni la temperatura que haga.
Gema Álvarez acude una vez a
la semana, al menos, al puente
de Villaverde o a la Barqueta
para practicar su deporte favori-
to, la pesca, acompañado por los
compañeros del Club La Carpa,
al que pertenece desde hace
poco tiempo. Muchos ven esto
como algo extraño: es mujer y
adora la pesca. Dos condiciones
que para los más tradicionales

no casan, pero que esta rincone-
ra ha conseguido aunar para
sorpresa de todos.

Su dedicación y el ser de las
pocas mujeres que se dedican de
manera profesional a esto han
hecho que el Patronato de
Deportes decidiese el Trofeo
Patronato de Deporte por ser la
Mujer Deportista de 2007 en la
pasada Gala del Deporte, cele-
brada en el Cultural de La Villa.

Todo comenzó hace un año y,

según ella, poco a poco está
involucrándose cada vez más en
este deporte, que le relaja y le
ayuda a desconectar de la rutina
diaria. "Solía acompañar a mi
pareja a pescar al río y de verlo
tanto, empecé a interesarme".
Lo primero que hizo fue un
curso para conseguir la licencia
de pesca y se federó en la
Asociación.

Desde entonces compite en
los concursos de agua dulce, que
generalmente son una vez al
mes. De momento, ha quedado
segunda finalista femenina en
el certamen de la feria que se
convoca a nivel comarcal y
mantiene su esperanza en que

con el paso del tiempo despunte
como ganadora de algún cam-
peonato. "El año que viene iré
al concurso provincial y estoy
muy ilusionada; además estoy
esperando los resultados de la
liga para ver en qué puesto me
he quedado.", asegura.

Aunque reconoce que son
pocas las mujeres que practican
este deporte, insiste en que
tiene su atractivo, pues es una
actividad relajante que permite

que cada uno se encuentre con-
sigo mismo, y sirve también
para relacionarse con los ami-
gos del club “con quienes se
pasa muy buenos momento".
No entiende por qué tiene que
ser este un deporte masculino,
si todas las condiciones que
hacen falta para pescar las
puede reunir una mujer.
"Espero que con el tiempo,
como otras muchas actividades
la practiquen tanto hombres
como mujeres, aunque a
muchos aún les cuesta asumir
esto", detalla.

Orgullosa de lo conseguido
en tan poco tiempo, no pierde el
tiempo y sigue adelante. Quiere
ser ejemplo para las mujeres y
demostrar que todos valen en la
pesca deportiva. Su próximo
reto será iniciarse en los con-
cursos nocturnos en el mar, para
avanzar y seguir conociendo las
posibilidades que ofrece el
mundo de las pesca deportiva.

Gema Álvarez ha obtenido el trofeo

Patronato de Deportes por ser la Mujer

Deportista de 2007 y como afición la pesca
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La Unión
El macroproyecto costará
150 millones de euros 
y se ejecutará en diez
años. PPáágg..  22

Ampliación
Convocado un concurso
de ideas para la 
ampliación del
Ayuntamiento. PPáágg..  44

Entrevista
“Busco la complicidad del
vecino en la limpieza diaria”,
Romero Campos, delegado
de Vía Pública . PPáágg..  55

Vivienda
El día 8 se celebrará el
sorteo de los 64 pisos
públicos de Lomas del
Charco. PPáágg..  88

Seguridad
Desde el pasado mes de
octubre patrullan 
La Rinconada los Policías
de Proximidad. PPáágg..  99

Igualdad
Bienestar Social recibe
350 solicitudes para opr-
tar a las ayudas de la Ley
de Dependencia. PPáágg..  1155

Deportes
`La injusta decisión de lasjue-
ces priva a La Rinconada de
una plaza en el Torneo de
Gimnasia Ritmica. PPáágg..1122

Deportes                     
El Rinconada se encuen-
tra en la segunda plaza de
la tabla acechando al líder
‘Camino Viejo’. PPáágg..1133

Cultura
El Circuito Abecedaria
‘enseña’ percusión 
en los colegios de La
Rinconada  PPáágg..  2211

La pesca también 
tiene nombre de mujer

Gema Álvarez, pescando en el  Parque de El Majuelo.

La Asociación Teansari viaja a Grecia 

Un total de 14 alumnos de los
institutos Miguel de Mañara y
Carmen Laffón pertenecientes a la
Asociación Cultura Teansari viaja-
ron a Grecia durante la primera
semana de octubre para conocer
en primera persona la historia  y la
cultura del país. Durante la estan-
cia en Atenas, conocieron la
Acrópolis, donde se hizo una lec-
tura del discurso de Pericles, sobre
la democracia. También hubo

tiempo para ver el templo de
Poseidón, el Museo Arqueológico
y dieron un paseo  en barco por el
Egeo. Los alumnos han visitado
también Corinto, Micenas,
Epidauro, Olimpia y Delfos, entre
otras ciudades.

La Asociación Teansari está diri-
gida por la profesora de Griego
Adela Tovani, que realiza una
importante labor de difusión de la
cultura clásica entre sus alumnos.Los 14 alumnos visitaron los restos de la civilización griega.

Gema Álvarez asegura
que la pesca le sirve
para relajarse y desco-
nectar del día a día


